
ПЕРВЫМ КВАРТАЛ
ИТОГИ СОРЕВНОВАНИЯ

Бюро обкома КПСС, исполком областного Совета депута
тов трудящихся, президиум облсовпрофа и бюро обкома 
ВЛКСМ рассмотрели итоги социалистического соревнования 
городов и районов, коллективов предприятий промышлен
ности, строительства, транспорта и сельского хозяйства об
ласти за первый квартал 1973 года.

Промышленность области до
срочно, 30 марта, завершила 
квартальный план по производ
ству и реализации промышлен
ной продукции. По сравнению 
с первым кварталом 1972 года 
объем промышленного произ
водства возрос на 5,6 процен
та. План по повышению произ
водительности труда выполнен 
на 100,3 процента и обеспечен 
ее рост на 5 процентов по 
сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года.

Строительные и монтажные 
организации ввели в действие 
основных фондов на 74 млн. 
рублей, или на 10 процентов 
больше, чем в первом квартале 
прошлого года, план жилищно
го строительства выполнен по 
капиталовложениям на 119,6 
процента, по вводу жилья — 
на 150 процентов.

Работники железнодорожно
го транспорта выполнили план 
погрузки на 100,7 процента.

Вместе с тем, отдельные го
рода и районы и 106 промыш
ленных предприятий не выпол
нили социалистических обяза-

— Серовского завода фер-
росплавов.

— Пышминского ордена

тельств государственного
плака первого квартала.

Не справились с выполнени
ем установленных заданий го
рода Ирбит, Нижняя Тура, Тав- 
да, районы Красноуфимский, 
Серовский,' Таборинский и Га- 
ринский, объединение «Сверд- 
древпром», Средне-Уральское 
территориальное транспортное 
управление, трест швейной 
промышленности.

Сорвали выполнение квар
тального плана, социалистиче
ских обязательств коллективы 
Свердловского подшипниково
го, завода «Искра», Новолялин- 
ского ЛПК, Нижнетагильской 
трикотажной, Камышевской 
сапоговаляльной фабрики и др.

Строительные организации 
области не справились с выпол
нением планов и социалисти
ческих обязательств по росту 
производительности труда, до
пустили удорожание себестои
мости строительно-монтажных 
работ.

Свердловской железной до
рогой не выполнено обязатель
ство по высвобождению ваго
нов для дополнительной пере
возки грузов, допущен пере- 
простой вагонов под грузовыми 
операциями.

Бюро обкома КПСС, испол
ком областного Совета депута
тов трудящихся, президиум 
облсовпрофа и бюро обкома 
ВЛКСМ, рассмотрев представ
ленные материалы по выполне
нию условий областного социа
листического соревнования за 
первый квартал 1973 года, по
становили признать победите
лями в социалистическом со
ревновании с вручением пере
ходящих Красных знамен обко
ма КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ:

Трудового Красного Знамени 
медеэлектролитного завода.

— Уральского завода асбе
стотехнических изделий.

— Научно-производственного 
объединения «Уралгидромаш».

— Ордена Ленина треста 
«Уралэлектромонтаж».

— Уральского ордена Лени
на асбестового горно-обогати
тельного комбината им. 50-ле
тия образования СССР.

— Карабашского леспромхо
за объединения «Свердлес- 
пром».

— Юшалинского деревообра
батывающего комбината.

— Егоршинского шахтоуправ
ления комбината «Вахрушев- 
уголь».

— Свердловского машино
строительного завода имени 
М. И. Калинина.

— Свердловского кабельного 
завода «Уралкабель».

— Среднеуральской ГРЭС.
— Вагонного депо станции 

Свердловск-Сортировочный.
— Уральской комплексной 

съемочной экспедиции.
— Свердловского производ

ственного объединения конди
терской промышленности.

— Свердловского камволь
ного комбината.

— Нижнетагильского произ
водственного объединения гру
зового автотранспорта.

— Свердловского завода ме
дицинских препаратов.

— Свердловского завода 
слаботочной аппаратуры.

Отмечена хорошая работа го
родов: Асбеста, Артемовского, 
Краснотурьинска, Североураль
ска; районов: Орджоникидзе в- 
ского, Чкаловского, Октябрь
ского и Железнодорожного 
г. Свердловска, Артинского, 
Ирбитского, Каменскщ-о, Пыш
минского, Слободо-Туринского; 
коллективов: Северского труб
ного, Алапаевского металлур
гического, Красноуральского 
медеплавильного. Серовского
механического,

рти;ского 
ского

Свердлов- 
Верхнесалдин-

металлообрабатываю-
щего, Уральского турбомотор- 
ного, Сухоложского цементно
го заводов, Североуральского 
бокситового рудника, Урал
машзавода, завода «Пневмо-
строймашина», Бисертского

— среди городов 
группы — г. Полевской.

— среди городов

первой

второй
группы — г. Невьянск.

— среди районов — Бело
ярский район.

Коллективы:

леспромхоза, Карпинской хлоп
копрядильной фабрики.

Отмечена неудовлетвори
тельная работа объединения 
«Сверддревпром» и Средне- 
Уральского территориального 
транспортного управления.

Бюро обкома КПСС, испол
ком областного Совета депута
тов трудящихся, президиум 
облсовпрофа и бюро обкома 
ВЛКСМ обязали руководителей 
городов и районов, хозяйствен
ных руководителей, председа
телей обкомов профсоюзов 
провести анализ причин невы
полнения плана рядом пред
приятий, принять меры по их 
устранению и обеспечить без
условное выполнение плана 
первого полугодия 1973 года.

УКАЗ
Президиума Верховного Совета РСФСР 
ОБ УТВЕРЖДЕНИИ СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ ПО ВЫБОРАМ
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В Богдановичском районе за
кончился общественный смотр 
сельскохозяйственной техники. 
В нынешнем году подготовка 
тракторов и сельхозинвентаря 
к предстоящим работам расце
нивалась по пятибалльной си
стеме. Высшие оценки получи
ли ремонтники и механизато
ры колхоза имени Свердлова.

Нужно сказать, что в нынеш
нем году общественный смотр 
сельскохозяйственной техники 
проходил особенно тщательно. 
Проверялся, как говорят, каж
дый узел, каждый болтик. От-

на долю полеводческой брига
ды, где обязанности помощни
ка бригадира по технике ис
полняет Петр Нифонтов. Здесь 
каждый посевной агрегат не 
только отлично отремонтиро-

на приступили к задержанию 
влаги несколько дней назад. 
Работы по обработке почвы 
начались сразу во всех отде
лениях хозяйства. В настоящее 
время задержание влаги про
изведено более чем на 2000 
гектарах пашни.

Не теряя времени даром, 
сысертские механизаторы вы
вели свои агрегаты для посева 
быстрорастущих культур, ко
торые будут использоваться как 
подкормка для животных.

Только в первом отделении 
колхоза посев этих культур 
произведен на площади в 100 
гектаров.

В СВЕРДЛОВСКИМ ОБЛАСТНОМ СОВЕТ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Как

На основании статей 27 и 28 
краевые, областные, окружные, 
сельские и поселковые Советы

«Положения о выборах в 
районные, городские,

трудящихся--------- депутатов трудящихся 
РСФСР» утвердить Свердловскую областную избиратель
ную комиссию по выборам в Свердловский
Совет депутатов трудящихся' в составе следующих пред
ставителей общественных организаций, обществ и коллек-

областной

тивов трудящихся:
Председатель избирательной комиссии Ватолин Нико

лай Анатольевич — от коллектива научных работников 
и служащих института металлургии Уральского научно
го центра Академии наук СССР.

Заместитель председателя избирательной комиссии 
Алыпов Владимир Филимонович — от рабочих, инженер
но-технических работников и служащих Нижнетагиль-
ского завода пластмавс.

Секретарь избирательной комиссии 
рита Степановна — от Свердловской 
нистической организации.

Члены избирательной комиссии:
Баскаков Леонид Федорович — от

Кислицина Марга- 
областной комму-

рабочих, инженер-
но-технических работников и служащих асбестообогати
тельной фабрики № 6 комбината «Ураласбест», город 
Асбест:

Бережной Егор Гаврилович — от рабочих, инженерно- 
технических работников и служащих строительного управ
ления № 1 треста «Уралтяжтрубстрой», город Перво
уральск;

Вагина Таисия Васильевна — от Свердловского област
ного совета профессиональных союзов;

Голов Валентин Васильевич — от рабочих, инженерно- 
технических работников и служащих Каменск-Уральского 
завода;

Горький Геннадий Данилович — от военнослужащих 
штаба Уральского военного округа;

Завалин Геннадий Александрович — от рабочих, ин
женерно-технических работников и служащих мартеновско
го цеха металлургического завода имени А. К. Серова, го
род Серов;

Кычанова Евстолия Петровна — от коллектива учите
лей и служащих школы № 3 города Красноуфимска;

Мальцева Нина Ивановна — от колхозников колхоза 
«Урал» Слободо-Туринского райна:

Мартынова Валентина Николаевна — от Свердловской 
областной организации Всесоюзного Ленинского Комму
нистического Союза Молодежи:

Энгель Нина Александровна — от коллектива работни
ков Свердловского театра музыкальной комедии.

Председатель Президиума
Верховного Совета РСФСР М. ЯСНОВ.

Секретарь Президиума
Верховного Совета РСФСР X. ПЕШКОВ.

Москва, 21 апреля 1973 года.

Весна начала готовить этот 
пейзан: задоАго до нынешнего 
дня. Сначала — ослепительно 
блестевшие просторы снежно
го поля стали матовыми, словно 
наждаком сточили отполиро
ванную поверхность. Потом — 
потемнели, оседая с каждым 
днем, и уже то здесь, то там 
стали появляться проталины, 
курившие в теплый полдень 
еле приметным паром. По
том — крохотные проталины, 
будто почувствовав силу, ста
ли шевелить черными плеча
ми, расти, оттеснять снежную 
лавину к единственному овра
гу, пролегшему возле леса. 
И вот — поле вздохнуло пол
ной грудью, освобожденное от 
белого покрова, пригретое 
вешним солнцем, и замерло в 
ожидании извечного волшеб
ства — той минуты, когда пер
вые зерна упадут в распахан
ную землю.

В эти минуты ожидания зем
ля кажется богатырем, не 
знающим ни старости, ни бес
силия. Да в общем-то так и 
считали до недавней поры. 
Считали, что земле все под 
силу; были бы хорошие семе
на, а уж урожаю быть — не 
миновать.

Время развеяло это ложное

В прошлом материале под этой рубри
кой, опубликованной 19 апреля, шла речь 
о том, какую роль в успехе посевной кам
пании играет добротно отремонтированная 
техника, как подготовили техническую 
базу сева молодые механизаторы Талиц
кого и Красноуфимского районов. Однако 
даже при отлично подготовленной техни
ке можно не добиться желаемого резуль
тата, если останется без внимания земля.

представление, но нет-нет да 
и встретишь сельского специа
листа — приверженца стари
ны, для которого земля оста
лась прежней землею, якобы 
не требующей от хлебороба 
определенных затрат. На об
ластном совещании агрономов 
и инженеров совхозов и кол
хозов, которое состоялось не
давно в Свердловске, в част
ности, говорилось о том, что в 
отдельных хозяйствах области 
пренебрежительно относятся 
к освоению севооборотов, к 
технологически правильной об
работке почв, к использова
нию минеральных и естествен
ных удобрений, к своевремен
ному закрытию влаги. Только 
этим можно объяснить тот 
факт, что в прошлом году при 
среднеобластной урожайности 
в 16 центнеров зерна с гекта
ра хлеборобы 16 хозяйств со
брали от 4 до 10 центнеров, а 
урожайность зерновых культур 
в 69(1) колхозах и совхозах не 
превысила 14 центнеров с гек
тара.

Это положение не может не

третьего, решающего года де
вятой пятилетки, обработка 
земли по всем современным 
агротехническим' правилам’ 
должна стать первостепенной 
заботой каждого хлебороба.

следнем месте. В нынешнем 
году уже создана специальная 
комиссия, которая будет при
дирчиво следить за качеством 
весновспашки, а перед выхо
дом в поле проведет с меха-

Именно такой заботой про
никлись механизаторы и спе
циалисты колхоза имени Ча
паева Алапаевского района. 
Оговоримся сразу, что кропот
ливая работа с землей здесь 
стала правилом, и это прино
сит желаемые результаты. На 
протяжении последних лет в 
хозяйстве получают устойчи
вые урожаи зерновых куль
тур — около 30 центнеров с 
гектара. И это при среднеобл 
ластной урожайности в 16 цент-

хозяйств области, земли кото
рых схожи между собой. И, 
видимо, будет уместным оста
новиться на нем подробнее.

Почвы в колхозе имени Ча
паева не отличаются особен
ным плодородием. Большую 
часть занимают серые лесные 
земли, есть подзолистые, пой-

пашню? Каждый из 6000 гекта
ров, отведенных под зерно
вые и зернобобовые, удобря
ется 8—10 тоннами органиче
ских и 50 килограммами ми
неральных удобрений. Особое 
внимание хлеборобы хозяйства 
уделяют окислению почв.

Это работа, предшествую
щая вспашке. Ну и, конечно, 
сама пахота стоит не на по-

ханизаторы совхоза «Гарашкин- 
ский» Богдановичского райо
на. В нынешнем году в каждый 
гектар пашни гарашкинцы внес
ли более 10 тонн органических 
удобрений.

Заблаговременно позаботи
лись о внесении органических 
удобрений земледельцы сов
хоза «Красноуфимский» Крас
ноуфимского района, совхоза 
«Галкинский» Камышловского 
района и ряда других хозяйств 
области.

Конечно, собрать с каждого 
гектара как можно больше 
зерна — это первоочередная 
задача, которая стоит перед 
тружениками села. Но, забо
тясь о повышении урожай
ности культур, не нужно за
бывать еще об одном важном 
резерве — о расширении по
севных площадей. Руководите-: 
лям, специалистам, комитетам 
комсомола хозяйств необходи
мо подумать о том, чтобы э 
севооборот был вовлечен каж
дый клочок неиспользованной 
земли: придорожные полосы, 
малоконтурные участки, излиш
ние полевые дороги. Букваль
но любой метр земли должен 
быть на учете. Внести коррек
тивы в план посевных площа
дей нужно в самые ближайшие 
дни, поскольку время не ждет. 
Все меньше и меньше часов 
остается в «запасе» механиза
торов — как говорят, сев ив 
за горами.

Цех под открытым небом, 
ждет тебя, молодой хлебороб!

Через три месяца прогрессивная молодежь планеты съедется в Берлин 
на Всемирный фестиваль. У нас в стране проходит в настоящее время 
Всесоюзный фестиваль советской молодежи, являющийся своеобразной 
подготовкой к Всемирному. В ходе фестиваля юноши и девушки доби
ваются высоких результатов в труде, повышают свой общеобразователь
ный и культурный уровень, овладевают политическими знаниями. Состав
ной частью подготовки к всемирной встрече стало проведение Всесоюзной 
денежно-вещевой лотереи «X Всемирный фестиваль молодежи и студентов».

В редакцию нашей газеты ежедневно поступают сообщения 
Всесоюзного фестиваля в Свердловской области, о проведении 
вещевой лотереи.

В Свердловскую область прибывает Поезд дружбы из брат
ской Западночешской области. Этот визит посвящен знаме
нательной дате — Всемирному дню породненных городов. 
Горячо приветствуя наших западночешских друзей, мы пуб- 

ппйпатпм? ликуем подборку информаций, рассказывающих о жизни, 
ПОироТИш. труде, учебе молодежи Западночешской области.

живешь,
де Пльзень, 
прошедших 
ных собраний 
организациях

подвел итоги 
отчетно-выбор- 

в первичных 
ССМ и дал

КОНКУРСЫ

Самые веселые—

Обязательства
молодежи «Итоны»

Юноши и девушки первич
ной организации ССМ пред
приятия «Итона» Клатовско- 
го района в своем обязатель
стве решили оказывать по
мощь при погрузке и раз
грузке вагонов. Каждый член 
Союза отработает безвоз
мездно 25 часов не только 
на производстве, но и на при
ведении в порядок террито
рии предприятия. Лучшим 
членам организации будут 
даны рекомендации для 
вступления в кандидаты 
КПЧ. Ежемесячно будут про
ходить показы кинофильмов 
с тематикой, касающейся мо-

ской области добавился еще 
один — при районном коми
тете ССМ в Рокицанах. На
значение его — углублять 
теоретические знания моло
дых работников, оказывать 
помощь выпускникам сред
них школ.

Клубы организуют различ
ные субботники, экскурсии, 
семинары и лекции, на ко
торых юноши и девушки зна
комятся с новинками науки 
и техники. Они помогают так
же в создании организации 
ССМ в сельском хозяйстве.

В соответствии с догово
ром областная организация 
НТО окажет в 1973 году 
помощь ССМ по проведению 
конкурса «Умелые руки», в
создании советов 
специалистов на

молодых 
крупных

предприятиях, в проведении 
выставок «Зенита» и в шеф
стве над молодыми рациона
лизаторами.

Социалистический союз 
молодежи проведет работу по 
привлечению в НТО учащих
ся школ, окажет помощь по

оценку областному конкурсу 
«Эстафета молодости».

Пленум констатировал, 
что отчетно-выборная кампа
ния закончилась успешно. 
Члены ССМ при обсуждении 
отчетов много внимания уде
ляли перспективному плани
рованию работы в соответст
вии со спецификой отдель
ных организаций.

На пленуме отмечалось, 
что за прошедший год в ССМ

лодежи: научно-техниче-
ские, популярные и полно
метражные фильмы для тру
дящихся предприятия.

Клубы молодых 
специалистов

К шести клубам молодых 
специалистов Западночеш-

Творческий союз
Западночешский областной 

комитет Социалистического 
союза молодежи и областной 
совет Чешского научно-тех
нического общества заклю
чили договор о совместной 
работе по привлечению моло
дежи к движению «Зенит» и 
ее творческому участию в на
учно-технической революции 
в стране.

решению вопросов 
нальных комитетах 
пеней, поддержит

В наЦИО- 
всех сту- 
проводи-

мые НТО акции по профес
сиям и организует их широ
кую пропаганду среди моло
дежи.

Финиш «Эстафеты 
молодости»

Первый пленум Западно
чешского обкома ССМ, со
стоявшийся недавно в горо-

было принято 14500 юношей
-----------.... области, созданои девушек 
567 новых 
работы во 
комитетах

организаций. Для 
вновь избранных 
первичных орга-

низаций ССМ было реко
мендовано и избрано более 
1000 молодых коммунистов.

В связи с окончанием кон
курса «Эстафета молодости» 
областной комитет ССМ объ
явил новый конкурс, кото
рый станет частью общест
венного конкурса «Западно
чешская область — прочный 
щит социализма и мира».

Составлено по материа
лам западночешской газеты 
«Правда».

ПОСЛЕДНИЕ СОБЫТИЯ • С ТЕЛЕТАЙПНОЙ ЛЕНТЫ ТАСС • ПОСЛЕДНИЕ СОБЫТИЯ

О визите
Л. И. Брежнева 
в ФРГ

По приглашению феде
рального канцлера ФРГ

Брандта Генераль-в.
ный секретарь ЦК КПСС.
член Йрезидиума Вер
ховного Совета СССР Л. Й. 
Брежнев нанесет визит 
в Федеративную Республику 
Германии. Визит намечается

на период с 18 по 22 мая

Заявление
Роджерса

НЬЮ-ЙОРК. Выступая вчера 
в Нью-Йоркском клубе иност
ранной печати, государствен
ный секретарь США У. Род
жерс остановился, в частности, 
на вопросе о советско-амери
канских отношениях. Он зая
вил о намерении Соединенных 
Штатов «улучшить отношения

с Советским Союзом как в 
политической области, так и в 
области торговли, науки и 
техники». Роджерс выразил 
удовлетворение началом вто
рой фазы советско-американ-

сте, которого, как заявляют 
местные жители, застрелили 
британские парашютисты, вы
звало новый взрыв возмуще
ния в Ольстере. Солдаты в 
темно-зеленых пятнистых комских переговоров об ограни

чении стратегических воору- бннезонах стали особенно не- 
жений.

Ирландцы
протестуют

ЛОНДОН. Убийство
лаидского мальчика в Белфа-

навистны населению католиче
ских гетто, где лишь за по
следние три недели в резуль
тате их действий было убито 
пять и ранено более десяти 

ир- человек.
(ТАСС).

другим. Здесь победили воло
чильщики.

Много еще было различных 
состязаний. Самыми веселыми 
и находчивыми жюри призна
ло все-таки прокатчиков.

В мае состоится финальная 
встреча КВН между команда
ми цехов автоматических 
средств контроля и пятым це
хом прокатчиков, победителе» 
последнего конкурса.

ФЕСТИВАЛЬНАЯ
ЛОТЕРЕЯ

прокатчики
Фестивалю советской моло

дежи посвящены встречи клу
ба веселых и находчивых но
вотрубного завода города Пер
воуральска. В прошедший вы
ходной состоялся четвертый 
поединок клуба КВН между 
прокатчиками пятого цеха и 
волочильщиками седьмого, во
главе с капитанами Эдуардом 

ФердинандомМезениным 
Иваницким.

Домашнее задание «И каж
дый день открытие» лучше
выполнили прокатчики. Инте
ресны были выездные конкур
сы: нужно было написать сце
нарий и поставить экспромт 
на тему «А ну-ка, бабушки» — 
одним и «А ну-ка. дедушки» —

Реализованы
успешно

Многие комсомольские орга
низации Невьянска успешно 
занимались распространением 
билетов денежно-вещевой лоте
реи «X Всемирный фестиваль 
молодежи и студентов». Полто
ры тысячи билетов реализова
ли комсомольцы цементного 
завода. Хорошо провели кам
панию первичные организации 
хлебокомбината, молокозавода, 
общепита, завода художествен
ной керамики. Активно рас
пространяли билеты фестиваль
ной лотереи и молодые рабо
чие управления «Цемстрой». 
Вчера реализация билетов ло
тереи в Невьянске была завер
шена.

Маршалу Советского Союза

ТОВАРИЩУ БУДЕННОМУ СЕМЕНУ МИХАЙЛОВИЧУ
Центральный Комитет

КПСС, Президиум Верховно
го Совета СССР и
Министров СССР

Совет 
горячо

поздравляют Вас, героя граж
данской войны, одного из 
активных и выдающихся 
строителей Советских Воору
женных Сил, в день Вашего 
девяностолетия.

Вся Ваша деятельность— 
это достойный пример му
жества и отваги, беззаветной 
преданности и служения Ком
мунистической партии, совет-

скому народу, делу комму
низма.

От всего сердца желаем 
вам, дорогой Семен Михайло
вич, доброго здоровья и мно
гих лет жизни на благо на
шей Советской Родины.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ 
КОМИТЕТ КПСС

ПРЕЗИДИУМ 
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА

СССР
СОВЕТ МИНИСТРОВ 

СССР

Президиума Верховного Совета СССР
О награждении Маршала Советского Союза 

Буденного С. М. орденом Ленина
За большие заслуги перед Советским государством и Во

оруженными Силами СССР и в связи с девяностолетием со 
дня рождения наградить Маршала Советского" Союза Буден
ного Семена Михайловича орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
Н. ПОДГОРНЫЙ.

Секретарь Президиума Верхового Совета СССР
Москва, Кремль. 
24 апреля 1973 г.

М. ГЕОРГАДЗЕ.
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Союз

нерушимый

РСФСР

НА ВЫСОТУ
2О-ЭТАЖН0Г0 ДОМА

K0MC0M0 Л Ь С К иа-
АМУРЕ. На 60 
поднялась ввысь 
нал водонапорная 
монтаж которой
шеи на 
сталь».

заваде

метров 
сталь- 

башня, 
завер- 

«Амур-
На вершине ее

укрепленаг воронка емко
стью 300 .кубометров. Та
кая башни на Дальнем 
Востоке построена впер
вые. Ее спроектировали 
специалисты Хабаровско
го филиала института 
«Промсталыко н с т р у к- 
ция» под руководством 
инженера Д. М. Шведко. 
Собрала это, сооружение
бригада монтажников
В. В. Стрельникова.

МОЛДАВСКАЯ ССР

На полях Новоанеиского 
района разгар весенней 
страды. Соревнование на 
севе возглавляют механи
заторы колхоза «Заветы 
Ленина». Все формы мас
сово-политической рабо
ты направлены на то, что
бы опыт передовиков стал 
достоянием всех механи
заторов. Ширится социа
листическое соревнование 
в честь Первомая, трудо
выми подарками встреча
ют праздник экипажи по
севных агрегатов.

На снимках: замести
тель секретаря партий
ной организации А. Па- 
лаичика вручает вымпел 
победителя соцсоревнова
ния трактористу передо
вого посевного агрегата 
Г. Цуркану (слева). На 
левом кадре — сев под
солнечника.

Сиимон
Е. ДРАИШНЕРА. 

Фотохроника ТАСС.

СОВСЕМ недавно ученики 
10-6 класса Свердлов-, 

ской школы № 66 отвечали на 
вопросы одной пространной 
анкеты. На первый традицион
ный вопрос: «Чем вы собирае
тесь заниматься после шко
лы?» — старшеклассники от
ветили по-разному: «Учиться в 
институте», «поступать в воен
ное училище», «работать на за
воде». «А если ты не посту
пишь в институт, чем ты соби
раешься заниматься?» — спра
шивала далее анкета. Ответы: 
«Работать,., работать и гото
виться к поступлению в инсти
тут на следующий год». «По
работаю, потом пойду служить 
в армию». Но анкета словно 
хотела услышать от ребят бо
лее конкретные ответы. «Где 
ты собираешься работать? по 
какой специальности? Чем она 
тебя привлекает? Проводилось 
ли ознакомление с ней?». Вот 
он, тот вопрос, из ответа на 
который станет видна подго
товка старшеклассника к пока 
неизвестной ему жизни. И, го
воря о профориентации буду
щих выпускников, мне хочется 
затронуть только одну сторо
ну вопроса: шефская работа 
в школе.

Не секрет, что иные шефы 
подходят к своим обязанностям

УВЕРЕННОСТЬ, РОЖДЕННАЯ ДРУЖБОЙ
LU кола — завод ss^|||iiiii||ëË^=====||f||||||=5^

формально. Они приходят в 
школу лишь тогда, когда клас
сный руководитель попросит 
помочь в оформлении класса, 
да по праздничным датам. Под
ходит к концу учебный год, и 
ребята забывают имя и лицо 
такого шефа.

По-другому сложилась друж
ба сотрудников лабораторий 
отдела электрических машин 
завода Уралэлектротяжмаш 
имени В. И. Ленина и учеников 
10-6 класса 66-й школы. Сот
рудники отдела занялись оебя- 
твми всерьез. Как люди, оабо- 
тающие на заводе и знающие 
его, они лучше, чем кто-либо, 
могли познакомить ребят с 
неизвестными им профессия
ми, Приобщить их к жизни 
рабочего коллектива. Только 
за последние два года шефы 
организовали несколько экс
курсий на завод. Ребята побы
вали в информационно-вычис
лительном центре, увидели, как 
работают «новинки» завода — 
станки с программным управ

лением, прослушали рассказ 
начальника бюро агрегатных 
станков А. А. Бурова. И когда 
я спросила ученика 10-6 Вла
дислава Сурина (он, кстати, со
бирается после школы посту
пать на завод), где бы он хотел 
работать, он ответил, что стан
ки с программным управле
нием его привлекают больше 
всего. После посещения ин
формационно - вычислительно
го центра некоторые ребята 
заинтересовались, где нужно 
учиться, чтобы потом работать 
в таком центре.

А сколько встреч с интерес
ными людьми, умельцами свое
го дела организовали шефы1 
Это и беседы с врачом-хи
рургом, заведующей травмато
логическим отделением 23-й 
больницы Лысенко и замести
телем начальника Орджоникид- 
зевского отделения милиции 
Ильиным, рассказы самих ше
фов о заводских профессиях. 
Результаты таких встреч не за
медлили сказаться. В летние

каникулы Надя Кабирова, Таня 
Гришкевич и другие девочки 
работали медсестрами в боль
нице. После встречи с Б. В. 
Силаевым, работником лабора
тории электрических маш"н, 
многие мальчишки «загоре
лись» желанием пойти на за
вод слесарями и электриками. 
Силаев им сказал тогда, на 
встрече: «Работа слесаря ка
жется однообразной и скучной 
только тогда, когда нет у че
ловека смекалки, выдумки, 
фантазии». Именно эти каче
ства в работе подтолкнули ре
бят принять такое решение.

В юбилей Советского госу
дарства класс получил пода
рок: альбом, карту и фотога
зету под общим заголовком 
«Наши шефы — республикам 
СССР».

А вскоре выпало ребятам 
серьезное испытание, испыта
ние их трудовых навыков: им 
доверили сборку сердечника 
статора третьего гидрогенера
тора для Нурекской ГЭС. Но

об этом лучше расскажет Ла
риса Павловна Гуткина, глав
ный шеф класса, потому что 
она организовывала и контро
лировала эту работу и видела, 
с каким настроением ребята 
работали.

— Статор третьего гидроге
нератора для Нурека надо бы
ло собрать в очень короткий 
срок. В цехе не хватало оабо- 
чих рук. Ведь гидрогенера
тор — это огромная машича 
с диаметром статора более 
десяти метров и высотой око
ло* трех. Мы, после перегово
ров с администрацией цеха, 
обратились к классу с пред
ложением помочь заводу. Вы 
бы видели этот лес рук, взмет
нувшийся на наше предложе
ние! После строжайшего ин
структажа по технике безопас
ности ребята приступили к ра
боте. Работали два дня по че
тыре часа, после уроков. А 
трое — Геннадий Малкин, Вла
димир Сурин, , Анатолий Лагу
нов — остались работать до

полнительно, что было совсем 
не запланировано. Класс был 
бесконечно горд тем, что вло
жил свой труд в сборку уни
кального гидрогенератора для 
ведущей стройки пятилетки.

За эту помощь администра
ция цеха прислала в школу 
письмо, в котором благо лари, 
ла класс. А ребята благодари
ли шефов. Вот отрывок из 
письма, написанного в завод
скую газету учениками класса: 
«Мы кончаем 10-й класс. И нам 
трудно представить, что очень 
скоро мы расстанемся с этими 
людьми, ставшими нам друзья
ми. Большое спасибо всем на
шим шефам за то, что они 
сделали для нас».

В конце второго полугодия 
десятиклассники провели вы
ездной классный час Совмест
но с шефами. В красном угол
ке цеха № 18 ребята отчиты
вались перед старшими това
рищами о своей учебе и об
щественных делах. Встреча 
прошла интересно. С отчетом

о своей работе перед ученика
ми выступили начальники лабо
раторий В. Д. Локшин, А. Н. 
Коршеков, А. Я. Воронцов. 
Классный час запомнился на
долго.

Таким шефом, которого "ю- 
бят, которому стремятся под
ражать во всем, стать нелегко. 
Нужна большая любовь к ре
бятам. Нужно умение не счи
таться со своим личным вре
менем. Нужна любовь к своей 
работе, которую почувствова
ли бы ребята и переняли бы 
это доброе умное чувство для 
себя, как норму в отношении 
к своей будущей профессии. 
Именно такими, влюбленными 
в свое дело людьми стали 
для ребят непременные участ
ники всех походов класса А. А. 
Безпрозванный, Г. Н. Перель- 
штейн, П. Я. Алдушин, Ю. В. 
Бурцев, постоянные шефы 
класса Л. П. Гуткина, А. Гопо- 
вырцев, Л. С. Смирнова, Л. Г. 
Виноградова и многие другие 
сотрудники лаборатории отде
ла электрических машин.

Заканчивается учебный год. 
И в- новую жизнь, стоящую за 
дверями школы, ребята вой
дут уверенно.

Их ждут шефы. Их ждут 
друзья.

О. КАЗАНЦЕВА.

/

Человек и природа

еревце
в гербе
города

Краткая церемония нашего 
знакомства с Григорием 
Емельяновичем Осиповым в 
самом начале была прервана 
телефонным звонком.

— Да-да, конечно. Будем 
создавать специальную ко-

и вынесены из населенных 
зон вентиляционные установ
ки шахт. Растут молодые де
ревья на промышленных пло
щадках у шахты «Южная», 
шахты № 1, возле цеха гор
ного оборудования, в Совст-

ЮНЫХ помощников зем
ледельцев, животново

дов, лесничих области — бо
лее 12 тысяч. Они, старше
классники, наравне со взрос
лыми работают иа полях и 
фермах колхозов и совхозов, 
трудятся в лесничих хозяй
ствах.-

В 1970 году в «Пионерской 
правде» впервые было написа
но о создании «Малой Тими
рязевки», своеобразной школь
ной сельскохозяйственной ака- 

; демии. В этом году в Сверд- 
1 ловске при областной станции 
; юных натуралистов открылся 

Уральский филиал Малой 
Тимирязевки. В Малой Тими
рязевке есть ученый совет, 
свой научный центр. Под руко
водством ученых, ведущих 
специалистов сельского хозяй
ства, ребята будут ставить опы
ты, проводить наблюдения, ис
следовательскую работу.

Уральский филиал Малой Ти
мирязевки еще молод. 
Но нельзя сказать, что 
все начинается с нуля. У 
старшеклассников Свердлов
ской области есть богатый опыт 
исследовательской работы. Так, 
например, по результатам Все
российского слета ученических 
бригад за 1971 учебный год 
Байкаловская средняя школа 
получила вторую премию. Вы
ращивая на опытных делянках 
пшеницу, старшеклассники по
лучали по 35 центнеров с гек-

ПУТЬ В НАУКУ
НАЧИНАЕТСЯ С ПОИСКА

тара. Большую опытническую 
работу проводят и ученические 
производственные бригады 
Ачитского и Пышминского рай
онов. Опыты, которые ре
бята проводили на своих участ
ках, внедрены в производство. 
Но подчас ребятам бывает 
трудно сориентироваться в 
растущем потоке научной ин
формации. Какой опыт цепе- 
сообразней проводить у себя? 
Каков будет результат дея
тельности ученических бригад? 
И поэтому им необходимы де
ловой совет, дружеская по

мощь старших товарищей.
Мы начинаем разговор о 

том, какую работу придется 
выполнять членам ученических 
производственных бригад во 
время трудовой четверти.

В серии материалов из 
Уральского филиала Малой Ти
мирязевки мы расскажем о пе
редовом опыте некоторых 
сельских школ, постараемся 
дать практические советы и 
задания юным животноводам, 
лесничим, полеводам. Сего
дняшнее занятие юных живот
новодов ведет доктор сельско
хозяйственных наук Уралниис- 
хоза Николай Андреевич БО
ГОМОЛОВ.

— Николай Андреевич, объ
ясните, пожалуйста, юным жи
вотноводам первое задание: 
«О влиянии йодной подкормки 
коров на удой и жирность мо
лока».

— У нас на Урале мало йода 
и в воде, и в почве. А йод вхо
дит в состав гормона щитовид
ной железы, и недостаток его 
■ пище может вызвать забо

левание, которое в народе 
называют зобом. Ребята, на
верное, не раз обращали вни
мание, что на пачках поварен
ной соли есть надпись «иоди
рованная соль». Процент его 
невелик, но, как видим, важен.

Болеют ли индемическим 
зобом животные? Да, боле
ют, и болеют так же тяжело, 
как и люди. И вот ребята мог
ли бы оказать помощь стар
шим. Убедиться на опыте, что 
йод является необходимым и 
для животных. Йод принимают 
в небольшом количестве — 
0,5 миллиграмма на литр моло
ка, но результат бывает непло
хой, улучшается пищеварение 
у животных, и, следовательно, 
увеличиваются надой и жир
ность молока.

— А что вы скажете отно
сительно второго задания — о 
подкормке сапропелем кооов?

— Сначала я объясню, «то 
такое сапропель. Сапропелем 
называют озерный ил. 8 нем 
содержится большой процент 
минеральных веществ, в том

числе и кальция. А кальций, 
так же, как йод, является не
обходимым в рационе жи
вотных. Сапропель служит так
же хорошим биостимулятором 
и дает значительный эффект 
в улучшении здоровья коров и 
телят, и значит, способствует 
повышению надоев и живого 
веса животных.

Большой опыт по подкормке 
сапропелем коров проделали 
специалисты Бородулинского 
совхоза Сысертского района. 
Каждый день в концентраты 
обычно добавляли от одного 
до двух килограммов этого 
ценного биостимулятора. И 
что же..? В результате выяс
нилось, что надои увеличились 
на один—два килограмма от 
каждой коровы. Телята чув
ствовали себя прекрасно и бы
ли здоровыми.

Ребята тоже могут про
вести подобные опыты у'себя 
на ферме.

— Что бы вы хотели поже
лать юным животноводам?

— Конечно, я хотел бы по
желать им успеха в работе. Но 
успех приходит не сразу. Его 
можно добиться только в т~м 
случае, если систематически 
работать, работать без срывов, 
без лени. Путь в науку труд
ный, но интересный. И он на
чинается с малого. Возмож
но, для ребят сегцдня это — 
опь!т, а завтра — серьезный 
научный поиск.

миссию. Пусть она и опреде-. ском поселке, утопает летом

Маршалу Советского Союза С. М. Буденному-90 лет

народный герои
Впервые его имя я услышал 

В 1918 году, когда в стране 
заполыхало пламя граждан
ской войны. На Дону из стани
ны в станицу шла молва о сы
не бедняка-крестьянина с 
хутора Козюрина (под Росто
вом) Семене Буденном, соби
рающем беднейших казаков на 
борьбу против врагов Совет
ской власти.

За его плечами был опыт 
русско-японской и первой 
мировой войн. Весной 1917 го
да, в революционные дни, од
нополчане избрали унтер-офи- 
нера Буденного председате
лем полкового комитета. Вес
ной восемнадцатого в отряд к 
Буденному шли те. кому на
родная власть принесла осво
бождение от царского гнета и 
кто хотел теперь с оружием в 
руках отстаивать молодую 
Республику Советов. Сначала 
Буденный командовал неболь
шим отрядом, затем — полком, 
дивизией, корпусом. Осенью 
1919 года корпус развернули в 
Первую Конную армию.

Кавалерийские соединения 
Буденного, высокоманеврен
ные, закаленные в боях, сы
грали исключительно важную 
роль в борьбе с контрреволю
цией на Дону, в разгроме ар
мии Деникина. Осенью 1919 го
да деникинцы, превосходно во
оруженные зарубежными по
кровителями, рвались к серд
цу молодой Советской респуб
лики —- Москве. Части Крас
ной Армин дрались героине-, 
ски, особенно отличились бу- 
денновцы. Смелым ударом на 
Воронеж — Касторная, в ко
тором принял участие и автор 
этих строк, буденновцы пол
ностью разгромили отборные 
кавалерийские корпуса Мамон
това и Шкуро. Две дивизии

нанесли сокрушительное пора
жение шести дивизия^ бело
гвардейцев. Эта победа конни
ков Буденного обеспечила ус
пешное развертывание реши
тельного наступления всех 
войск Южного фронта. И Де
никин покатился назад на юг, 
к берегам Черного моря.л

Затем Первая Конная армия 
участвует в боях против банд 
Петлюры и войск белополяков 
на Украине. Совершая тысяче
верстные переходы, она нано
сит внезапные и сокрушитель
ные удары по врагу. В ноябре 
1920 года Конная армия Бу
денного участвует в завершаю
щем грандиозном сражении — 
разгроме войск барона Вранге
ля в Северной Таврии и в 
Крыму.

Семен Михайлович — истин
ный солдат революции. Она 
дала ему возможность рас
крыть свои таланты и способ
ности. Ддя Буденного-пол
ководца характерны революци
онный размах и деловая прак
тическая сметка, глубокий яс
ный ум, высокое представление 
о дружбе и товариществе, во
ля и твердость.

Три Золотые Звезды Героя 
Советского Союза, около пяти
десяти орденов и медалей иа 
мундире маршала. Они словно 
строки его военной летописи.

В разговоре с Кларой Цет
кин В. И. Лепин однажды ска-

донный был введен в состав
Ставки Верховного Главно
командования, а затем 
чен главнокомандующим

назна- 
вой-

зал:
— Наш 

Наверное, 
блестящим 
пальником 
но, знаете,

Буденный сейчас, 
считается самым 
кавалерийским иа- 
в мире. Вы, конеч- 
что он — крестьян-

скин парень. Как и солдаты 
французской революционной 
армии, он нес маршальский 
жезл в своем ранце, в данном 
случае — в сумке своего седла. 
Он обладает замечательным 
стратегическим инстинктом. Он 
отважен до сумасбродства, до 
безумной дерзости. Он разде
ляет со своими кавалеристами 
все самые жестокие лишения и 
самые тяжелые опасности...

В первые же дни Великой 
Отечественной войны Маршал 
Советского Союза С. М. Бу-

сками Юго-Западного направ
ления. Мне хорошо помнятся 
те суровые дни 1941 года. Бу
денный сумел организовать от
пор врагу, вдохновить бойцов 
па стойкое сопротивление вне
запно вторгшимся бронирован
ным и моторизованным арми
ям агрессора. Потом на про
тяжении всего периода войны 
Буденный получал немало дру
гих ответственнейших заданий 
от Верховного Главнокоман
дования и выполнял их с при
сущей ему самоотвержен
ностью и мастерством.

Дома у Буденного мы часто 
встречаемся за чашкой чая. 
Вспоминаем пережитое. У хо
зяина лома большая библиоте
ка. В библиотеке книги рус
ских, советских и иностранных 
авторов. Есть средн них и кни
ги самого Буденного, в том 
числе эпопея «Пройденный 
путь» — своеобразная исто
рия гражданской войны в 
СССР, рассказывающая о сра
жениях против белогвардей
цев и иностранных интервен
тов, о встречах с В. И. Лени
ным, многочисленные статьи в 
журналах, выступления в 
газетах...

Сейчас маршал заканчивает 
третью книгу своих воспоми
наний «Пройденный путь». Па
мять у него отличная. Он назы
вает даты, населенные пункты, 
приводит тончийшне детали 
боевых схваток. Великолепно 
помнит годы своей боевой, ог
невой молодости, имена поглб- 
ших боевых соратников. Семен 
Михайлович гордится теми, 
кто когда-то были красноар
мейцами Первой Конной, а по
том стали генералами, марша
лами, с большим военным ис
кусством и мастерством вое
вавшими и побеждавшими ейо-. 
их противников в годы второй 
мировой войны.

И. В. ТЮЛЕНЕВ, 
генерал армии.

(АПН).

лит, кто лучший.
Положив трубку, мой со

беседник пояснил, что школь
ники города Березовского 
уже много лет соревнуются 
за право называться настоя
щими друзьями природы. Ча
ще всех впереди оказывают
ся ребята из школ № t и 
2. И те, и другие пора
ботали в этом году на совесть, 
и, надо полагать, комиссии 
будет непросто определить, 
какой из школ нужно вру
чить пеоеходящее знамя гор
кома КПСС, горисполкома 
и городского совета Всерос
сийского общества охраны 
природы.

Факт этот, может быть, н 
не самый значительный из 
тех, с которыми мне довелось 
познакомиться позже в Бере
зовском, все-таки спазу при
влек внимание. Ребята за
нимаются здесь не только 
привычными школьными де
лами — соревнуются за луч
шие отметки, стараются обой
ти сверстников из других 
школ в сборе металлолома 
или макулатуры, но и всерьез 
спорят, кто же из них луч
ший друг природы. Так что 
короткую фразу из того теле
фонного разговора, думается, 
уместно было привести, на
чиная рассказ о том, что сде
лано за последнее время чле
нами общества охраны при
роды, взрослыми и юными 
жителями города, располо
женного в двенадцати кило
метрах от областного центра.

Березовский — один из 
старейших на Ур£те городов 
с развитой горнорудной про
мышленностью. Здешние нед
ра разрабатываются более 
двух веков, и еще недавно в 
черте города там и тут попа
дались участки разрушенной 
горными выработками зем-

в зелени территория Монет-

больших, повседневных я 
кончая такими, как, напри
мер, городская научно-прак
тическая конференция по ох
ране природы, проведенная 
в этом году.

Оттого и претворяются в 
жизнь начинания березов
ских друзей природы, и во 
многом поэтому городская 
организация общества вновь 
была названа в числе луч
ших на областной отчетно- 
выборной конференция 
ВООП.

ЛЕТОМ по выходным 
дням на дорогах, ве

дущих к местам отдыха в ок
рестностях города, можно ча
сто увидеть такую картину: 
автомашину, в которой едут 
туристы,' ягодники, грибники 
или просто отдыхающие, ос
танавливают ребята. Это бе
резовские школьники, члены » 
«зеленого патруля». Они на
поминают едущим отдыхать 
нехитрые правила поведения 
в лесу, па берегу озера, вру
чают каждому листовку, в

... . ■ которой рассказывается, что
ного трактороремонтнвго за- слрлано 
вода. Большинство ко.тель- жителями города

ли. на которых провалы
чередовались с терриконами 
из отработанных пород, с 
всхолмленными дражными 
полигонами. Сейчас таких 
участков становится все 
меньше и меньше.

Рекультивация отработан
ных земель рудника и ок
рестных торфопредприятий 
была начата по плану, раз
работанному городским со
ветом ВООП в 1968 году. 
Вот лишь неполный перечень 
результатов этой работы. За 
последнее воемя коллектив
ный член общества— Бере
зовский Рудни-; имени С. М. 
Кирова — восстановил и пе
редал в государственный зе
мельный фонд 95 гектаров 
отработанного дражного по
лигона. Вывозятся за черту 
города терриконы отвалов, 
засыпаются горные провалы 
возле цехов рудника.

Восстанавливаются, ис
пользуются как сельскохо
зяйственные угодья и торфя
ные поля в окрестностях го
рода. Например, за послед
ние два года восстановлено 
более тысячи гектаров отра
ботанных торфяников.

По инициативе городского 
совета общества проведен 
рел^ по экономии питьевой 
воды. Вскоре для промыш
ленных нужд предприятий 
города будет использоваться 
только шахтная техническая 
вода. Уже заканчивается про
кладка водовода.

Миогое сделано и для'то
го, чтобы над Березовским 
стал чистым воздух. Налаже
но увлажнение и пылеподав- 
ление при переработке руды 
на руднике, переоборудованы

ных предприятий города пе
реведено, часть сейчас пере
водится на природный газ, 
двиясение грузового авто
транспорта проходит по за
городной кольцевой дороге.

По заключению санитарно- 
эпидемиологической станции, 
воздух в городе практически 
чист.

ПРЕРВЕМ, однако, этот 
далеко не полный еще 

перечень и поговорим о 
том, что же способствует 
успеху природоохранитель
ной работы в Березовском, 
почему городская организа
ция ВООП много лет зани
мает одно из первых мест и 
области по охране природы. 

Сопоставим вначале две 
цифры: 60000 и 16000. Пер
вая (приблизительная)— это 
количество населения города 
плюс число жителей окру
жающих поселков. Вторая — 
количество членов местного 
общества охраны природы. 
Такому соотношению может 
позавидовать большинство 
городов области.

Удобнее всего это соотно
шение проиллюстоиоовать 
тоже цифрами: 8540 — 
столько посажено деревьев 
на улицах города, 17750 — 
столько кустарников. 5.2 гек
тара — такова площадь го
родских садов - скверов, 
13000 —■ количество квад
ратных метров, на которых 
устроены газоны.

В пригородах, где раньше 
были пустыри, посажено 
1074 гектара леса. Вокруг 
Березовского сейчас практи
чески нет* места, где можно 
было бы продолжить лесопо
садки. Вот бы проблема та
кого характера встала перед! 
жителями других, сходных с 
Березовским, городов!

— Да, сделано немало, — 
говорит председатель город
ского совета ВООП Г. Е. 
Осипов. И подчеркивает: — 
нам помогает постоянная, ак
тивная поддержка горкома 
КПСС, горисполкома. Без 
этой поддержки трудно, а то 
и вовсе невозможно было бы 
провести многие мероприя
тия по охране природы.

Действительно, пример Бе
резовского убеждает, на
сколько ценна поддержка 
партийных, ' советских орга
нов для местных организа
ций общества охраны при
роды.

Безусловно, поддержка та
кая необходима в любом де
ле, но тут — особая статья. 
Друзьям природы все еще не 
очень-то просто найти себе 
друзей, скажем, среди руко
водителей предприятий. Иной 
руководитель, увенчав своей 
подписью план по охране 
природы на своем предприя
тии, тотчас же забывает о 
нем.И считает активистов об
щества, которые напоминают 
ему о том, что план-то надо 
выполнять, этакими чудака
ми-ходатаями, от которых 
можно отмахнуться, сослав
шись на дела более не
отложные н важны$...

Березовский горком КПСС, 
горисполком контролируют 
выполнение Закона об охра
не природы РСФСР на пред
приятиях города, идут на
встречу городскому совету 
ВООП в организации всех 
мероприятий, начиная от не-

для охраны леса, воды и их 
обитателей.

Листовки эти выпускаются 
в Березовском ежегодно. И 
это — не единственная фор
ма воспитания бережного от
ношения к природе. Газета 
«Березовский рабочий» ре
гулярно выпускает тематиче
скую страницу «Природа и 
мы», городской совет обще
ства создал отдел природы в 
краеведческом музее, орга
низовал геологический музей 
при Доме пионеров. В горо-
де работает народный уни
верситет природы.

Формы пропаганды разно
образны, круг их расширяет
ся, пополняется новыми. 
К примеру, этим летом возле 
шестнадцати родников в при
легающих к городу лесах бу
дут поставлены беседки для 
отдыха. Нехитрое, в общем- 
то, дело, но посидит человек 
в беседке, отведает в июль
ский полдень ледяной родни
ковой воды — и станет для 
него ближе и понятней смысл 
обычной, вроде «наглядной 
агитации» — плаката, при
зывающего беречь природу, 
что будет висеть здесь же, 
в беседке, прямо над голо
вой.

ДАВАЙТЕ еще раз вер
немся к знакомым 

цифрам — 60000 и 16000. 
Точнее, ко второй из них. 

■Эти шестнадцать тысяч мож
но разделить на две нерав
ные части. 10 тысяч—столь
ко пионеров и школьников к 
городской организации 
ВООП. 6 тысяч — ко
личество взрослых чле
нов общества. А про
цент молодежи комсомоль
ского возраста в этом коли
честве незначителен. Гораздо 
менее активное, чем того хо
телось бы, участие при
нимают комсомольцы и моло
дежь Березовского в деле 
охраны природы. Этот важ
ный вопрос до последнего 
времени выпадал, как гово
рится, из поля зрения пер
вичных комсомольских орга
низаций, горкома ВЛКСМ.

Но первые сдвиги ужо на
мечены. Недавно бюро Бере
зовского горкома ВЛКСМ 
рассмотрело вопрос об уча
стии комсомольцев и моло
дежи города в походе по 
охпане природы.

Принят план, рекомендо
ванный городским советом 
ВООП, в котором нескольким 
первичным комсомольским 
организациям определены 
конкретные задачи.

Не будем загадывать, на
сколько успешно этот план 
будет выполняться. Будем ' 
считать пока, что первый 
шаг сделан.

Л'ЕТОМ этого года Бе- 
' резовский отметит 

свое 225-летие. Мне расска
зывали, что к этому событию 
горисполкомом будет при
нят эскиз герба города. Я не 
видел эскиза и не знаком с 
художником, который его 
рисовал. В гербе города, ко
нечно, будет символически 
отображен труд его жителей. 
А вот -будет ли скупыми 
средствами геральдики пас- 
сказано в нем о природе, 
вернее, об отношении чело
века к природе? Ведь это
здорово молодое деревце
в гербе старого города, де
ревце. похожее на те, что 
шумят в окрестных лесах и 
распускают почки на улицах 
нынешней весной.

А. АКИМОВ.
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Свидетельствует 
пресса ИМ

УГРОЖАЕТ
Вопреки Парижским соглашениям ® Экономическому 

сотрудничеству СССР и Японии крепнуть СМЕРТЬ
НА ОСНОВЕ 
ВЗАИМНОЙ 
ВЫГОДЫ

В японскую ассоциацию со
действия торговле с Советским 
Союзом и странами Восточной 
Европы, созданную в 1967 году, 
входят более 200 торговых, 
промышленных, банковских 
компаний, выступающих за ак
тивизацию торгово-экономиче
ских отношений с социалисти
ческими государствами, преж
де всего с Советским Союзом. 
Ассоциация играет заметную 
роль в научно-техническом об
мене, организации торгово-про
мышленных выставок, разви
тии японо-советского экономи
ческого сотрудничества.

Токийский корреспондент 
АПН А. Семин встретился с 
членом правления ассоциации, 
одним из инициаторов ее соз
дания Ясухиса Хаяси. В ходе 
беседы Я. Хаяси сказал:

— За последние годы от
ношения между нашими 
странами значительно уг
лубились во всех областях: 
экономической. торговой, 
культурной. Недавно про
изошел обмен посланиями 
между Генеральным секре
тарем ЦК КПСС Л. И. 
Брежневым и премьер-ми
нистром Японии К. Танака. 
Общественность Японии 

считает, что этот знамена
тельный дружественный акт 
открывает новую - страницу 
в отношениях между двумя 
странами.

Прошло 16 лет со време
ни заключения первого 

торгового соглашения между 
Японией и СССР. Ясное 
представление о достигну
том за эти годы может дать 
одна цифра — объем дву
сторонней торговли увели
чился в 50 раз.

Торговое партнерство с 
Советским Союзом представ
ляется нам взаимовыгодным 
и надежным.

Я думаю также, что тор
гово-экономические отноше
ния между нашими страна
ми будут способствовать 
укреплению добрососедства 
и дружбы. Несомненно, са
мым важным направлением 
в японо-советском экономи
ческом сотрудничестве при
звано послужить совместное 
освоение природных богатств 
Сибири. Сибирские проекты 
могут стать важным звеном 
в деле дальнейшего укреп
ления дружбы между япон
ским и советским народа
ми — это сегодня в Японии 
понимает все большее чи
сло людей.

(АПН).

gUg ОЛОДЕЖЬ Кубы развернула активную подготовку 
к X Всемирному фестивалю молодежи и студентов, 

который состоится летом в столице ГДР. Кубинские юно
ши и девушки повезут на фестиваль рапорты о своем 
вкладе в дело строительства социализма. За право быть 
включенными в фестивальную делегацию соревнуются ты
сячи молодых жителей Острова Свободы.

На снимке: на митинге в Гаване, посвященном пред
стоящему фестивалю.

На плакате слова: «Лучших на фестиваль».
Снимок Пренса Латина — ТАСС.

Интервью АПН

Газета индийских коммунистов «Яью эйдж» опублико
вала статью своего корреспондента Б. Гупта, рассказываю
щую о положении политзаключенных в Южном Вьетнаме, 
которых, вопреки Парижским соглашениям, сайгонская 
администрация упорно отказывается освободить.

Агентство печати Новости предлагает вниманию чита
телей эту статью е некоторыми сокращениями.

Во время своей поездки в 
Демократическую Республику 
Вьетнам я встретилась с не
которыми из видных южно- 
вьетнамских борцов за осво
бождение. Среди них были 
Нгуен Ван Тьен, глава посто
янного представительства ВРП 
РЮВ в ДРВ, и Ле Тхи Чи, 
постоянный член Центрального 
комитета Союза женщин за 
освобождение Южного Вьет
нама. Кроме того, мне дове
лось поговорить с некоторыми 
из бывших политзаключенных, 
которые бежали из южновьет
намских тюрем или были ос
вобождены бойцами НФО.

После этих бесед у меня 
сложилось совершенно опре
деленное впечатление о пред
намеренном отказе сайгонских 
властей от выполнения Париж
ских со'лашений. Особенно 
остро стоит вопрос об осво
бождении политических за
ключенных.

— Представители оежима 
Тхиеу, — подчеркнула Нгуен 
Ван Тьен, — до последнего 
момента сопротивлялись 
включению в соглашения 
пунктов, предусматривающих 
освобождение политзаклю
ченных. Они боялись, что вы
пущенные на свободу узники 
сайгонского режима обличат 
его преступления. До сих пор 
сайгонские власти отказыва
ются дать нам какой-либо 
список политзаключенных. 
Больше того, значительное 
количество подлежащих ос
вобождению лиц было объяв
лено уголовниками, чтобы

они не подпали под действие 
Парижских соглашений. Су
ществует опасность, что а ко
нечном счете эти узники бу
дут убиты.

Фактически уничтожение 
заключенных уже началось. 
«Мы имеем данные, — зая
вила Нгуен Ван Тьен, — что 
из ряда южновьетнамских 
тюрем вывозят узников якобы 
для освобождения. Но ни
кто больше с тех пор ничего 
о них не знает».

Она привела мне один из 
примеров массового истреб
ления заключенных. 1200 уз
ников концентрационного ла
геря Ван Тхан были вывезе
ны на джонках а открытое 
море со связанными руками и 
ногами. Затем джонки привя
зали к катерам. На полном 
ходу веревки обрубали, и 
джонки с заключенными пере
вертывались. После этого 
полиция расстреливала узни
ков из пулеметов.

Мне удалось встретиться е 
некоторыми из бывших по
литзаключенных. Среди них 
была 23-летняя Лам Тхи Фуонг.

В 1967 году в деревню, где 
жила Фуонг, ворвались сай
гонские солдаты. Они схвати
ли ее отца, отрубили ему руку 
и ногу, а потом застрелили. 
Семеро из восьми ее братьев 
и сестер были увиты. Сама 
она была ранена в ногу и 
арестована.

С тех пор Фуонг прошла 
через десять тюрем. Повсюду 
ее жестоко избивали. В тюрь
ме Дай Таи ее заставили пить

горячую воду, смешенную с 
мылом и кислотой. В дананг
ской тюрьме Фуонг подверга
ли пытке электрическим то
ком. В тюрьме Тхан Бинь ее 
вместе с одной беременной 
женщиной держали в крошеч
ной камере, над которой 
установили мину, все время 
угрожая ее взорвать.

Только в июне прошлого 
года Фуонг, ставшую к тому 
времени калекой, выпустили 
из тюрьмы. Национальный 
фронт освобождения напра
вил ее на лечение в ДРВ. В 
Ханое ей сделали шесть опе
раций на кишечнике, постра
давшем от воздействия кис
лоты.

Май Эуан Тан, 35-летний 
крестьянин, был арестован в 
1970 году в районе демили
таризованной зоны. За 20 ме
сяцев заключения он побывал 
в девяти тюрьмах. Его изби
вали дубинками, утыканными 
гвоздями, пытали электриче
ским током. В результате он 
наполовину ослеп и почти 
полностью потерял слух. Тану 
сломали берцовую кость, он 
стал хромым. Его заставляли 
пить отравленную воду, били 
по животу ногами.

Среди мест заключения, 
через которые прошел Тан, 
была тюрьма Хой Ан, где со
держатся обреченные на 
смерть. Узников держат там в 
одиночных камерах площадью 
в 0,4 квадратных метра. Пища 
состоит из чашки гнилого 
риса в день, часто смешанно
го с грязью.

В октябре 1971 года Тану 
удалось бежать, после чего он 
был направлен в ДРВ на ле
чение. Он избежал смерти, 
но в тюрьмах Юга остаются 
тысячи других, чья жизнь ви
сит на волоске.

Национальный фронт осво
бождения Южного Вьетнама 
и Временное революционное 
правительство Республики 
Южный Вьетнам поставили 
одной из своих задач борьбу 
за свободу для гражданских 
политзаключенных. Сайгон- 
ская. администрация должна 
немедленно их освободить — 
таково требование всех лю
дей доброй воли.

|«Нъю эйдж» — АПН).

ПО ЗАЛАМ СВЕРДЛОВСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ
ХУДОЖЕСТВЕННОЙ ВЫСТАВКИ

ОБИЛИЕ ТЕИ 
И ЖЛНРОВ

Если припомнить все более или менее значительные события« 
связанные с деятельностью свердловской организации Союза 
художников и Свердловской картинной галереи за последний год. 
кратно можно было бы сказать таи: выставки, выставки, вы
ставки. Действительно, — и это очень отрадно, — выставочная 
деятельность в городе значительно оживилась. Только за один 
год было организовано около десяти различных экспозиций. Каж
дая из них была по-своему интересна и привлекала большое 
количество зрителей. Однако, то с чем столкнулись работники 
картинной галереи в марте—апреле текущего года, удивило, 
стало приятной неожиданностью: областную художественную вы
ставку ждали не только художники, ее ждал« тысячи свердловчан 
и жителей области. Интерес и выставке не иссяк и через месяц« 
В марте ее посетили около 13 тысяч человек. В настоящее время 
число посетителей приближается к 30 тысячам.

Эти цифры говорят не только о возросшей популярности изо
бразительного искусства, этр само собой разумеется, но н о 
мастерстве свердловских художников.

Давайте и мы, вместе с десятками зрителей, пройдем по эко» 
позиционным залам.

ПРОТИВ КОЛОНИАЛИЗИА И АПАРТЕИДА
Недавно в Осло состоялась международная конферен

ция в поддержку жертв колониализма и апартеида в Юж
ной Африке. Она проводилась по инициативе ООН и Орга
низации африканского единства. ISO представителей от 
шестидесяти одной страны и девяти национально-освобо
дительных движений собрались в столице Норвегии, чтобы 
обсудить важную проблему. Заместитель Генерального 
секретаря ООН И. Джермакойе сообщил корреспонденту 
АПН, что целью встречи был поиск путей, ведущих к лик
видации человеконенавистнических режимов в Южной 
Африке. Документы конференции будут изложены в спе
циальном докладе Генеральному секретарю ООН для об
суждения их на XXVIII сессии Генеральной ассамблеи 
Организации Объединенных Наций.

Конференция в Осло вы- официальной политикой пра- 
полнила первоочередную за- вительства ЮАР и Родезии, 
дачу — привлечь внимание А Португалия по-прежнему 
народов мира к бедствен- отказывается предоставить 
ному положению коренного независимость своим коло- 
населения Южной Африки, ниям.
Апартеид все еще является Массовые выступления

трудящихся за свои права 
в ЮАР, растущее сопро
тивление расистскому режи
му в Родезии и борьба на
родов Мозамбика, Анголы и 
Гвинеи-Бисау против порту
гальского владычества нахо
дят сегодня поддержку 
всех прогрессивных сил ми
ра, и в первую очередь Со
ветского Союза и стран со
циалистического содружест
ва. Об этом говорили на 
конференции в Осло пред
ставители африканских 
стран.

Отмечая мужество юж
ноафриканских борцов за 
свободу, участники встречи 
в Осло резко критиковали 
неприглядную позицию не
которых западноевропей

ских правительств, проводя
щих политику потворство
вания расистам и колониза
торам. Только благодаря во
енной помощи стран — чле
нов НАТО, экономической 
поддержке со стороны Ве
ликобритании, США и дру
гих государств, имеющих 

корыстные империалистиче
ские интересы в Южной 
Африке, белое расистское 
меньшинство в этом районе 
все еще удерживается у 
власти. Примечательно, что 
представители Великобри
тании и США не приехали 
в Осло под предлогом того, 
что Португалия и Южная 
Африка не были приглаше
ны на встречу. Несостоя
тельный аргумент. К тому

же о незаинтересованности 
Великобритании в ликвида
ции колониализма красно
речиво свидетельствует тот 
факт, что в день открытия 
конференции министр ино
странных дел Дуглас Хьюм 
с распростертыми объятия
ми принимал в Лондоне 
южноафриканского коллегу 

Хилгарда Мюллера. В этом 
году ожидается также ви
зит в Англию премьер-мини
стра Португалии Марселу 
Каэтану.

Конференция в Осло еще 
раз подтвердила решимость 
прогрессивных сил мира на
всегда покончить с остатка
ми колониализма и апартеи
да на нашей планете.

В. ВАРЕНОВ, 
соб. корр. АПН.

Осло.

В январе нынешнего года, когда в Хельсинки начался второй 
тур многосторонних консультации, посвященных подготовке обще
европейского совещания по вопросам безопасности и сотрудниче
ства, на котором, в частности, ставится вопрос о сокращении 
вооруженных сил и вооружений в Европе, командование НАЮ 
продемонстрировало «устрашающие» акции. Именно в это время 
в центре Европы начались крупнейшие маневры этого агрес
сивного блока «Рефорджер-IV». (Начиная с 1969 года эти учения 
проводятся регулярно). В течение пяти суток огромными тран
спортными самолетами из баз, расположенных на территории 
США, в Западную Германию была Переброшена механизирован
ная американская дивизия и вспомогательные части — всего 
бопее 10 тысяч солдат и офицеров. Эти войска совместно с ча
стями 2-го корпуса бундесвера и частями канадской армии при
няли участие в маневрах, проходящих непосредственно у границ 
социалистичееиих стран. Направленность этих провокационных 
маневров не скрывается командованием НАТО, она заключается,: 
по их словам, в «отражении агрессии с Востока». Знакомый мо
тив, который звучит всякий раз, когда противники разрядки меж
дународной напряженности стремятся провести свои акции, поме
шать позитивному развитию международной обстановки. Нурс на 
обострение отношений, на тонну вооружений, на диктат с «пози
ций силы» — характерен для агрессивного блока НАТО.

Об этом и рассказывает наша сегодняшняя подборка фактов.

ФАКТЫ СВИДЕТЕЛЬСТВУЮТ На натовских полигонах идет подготовка к войне.

БРЯЦАЮТ ОРУЖИЕМ
• Маневры «Рефорджер-IV» 

начались 9 января этого года. 
Они предусматривали прове
дение различных учений, ко
торые проводились до 5 мар
та 1973 года.

Ф Всего для участия в этих 
учениях было привлечено 40 
тысяч солдат и офицеров, 
2.700 танков, около 8 тысяч 
других гусеничных и колесных 
машин, а также крупные си
лы авиации.
• В ходе этих маневров 

американские и западногер
манские войска бровели сов
местные боевые стрельбы на 
крупнейшем натовском поли
гоне Графенвер.

ф Военно-морские учения 
НАТО проходили в Северной 
Атлантика, в них приняли уча
стие корабли США, Англии, 
Голландии. Португалии и ФРГ. 
Маневры длились более двух 
недель.

ф В ФРГ сейчас размещено 
около 370 тысяч военнослужа
щих из других стран—участниц 
НАТО. Из них 250 тысяч аме
риканцев. На территории За
падной Германии размещены 
также войска Англии, Канады, 
Бельгии и Голландии. Кроме 
того, США, Англия и Франция 
имеют по одной бри-аде в 
Западном Берлине.

Ф В марте этого года на 
территории, Западной Герма
нии проходили штабные уче
ния «Винтекс-73». Подобные 
учения проводятся в, рамках 
НАТО один раз в два года. 
Они, в частности, преследуют 
цель — отработку взаимодей
ствия между штабами НАТО и 
министерствами стран, входя
щих в Североатлантический 
союз.

ф «Амбруст-300» — так на
зывается новый противотанко
вый' гранатомет разового дей
ствия, начавший поступать в 
войска ФРГ. Он представляет 
собой трубу длиной 820 мил
лиметров и диаметром 80 мил
лиметров. Поражает цели до 
300 метров. Используются 
кумулятивные, осколочные и 
осветительные гранаты.

ф Бюджет министерства 
обороны Канады в 1973-74 фи
нансовом году вновь возра
стает по сравнению с преды
дущим годом ч превысит 2 
миллиарда долларов.

Ф В министерстве обороны 
ФРГ состоялась встреча за
падногерманского министра 
обороны Г Лебера с гене
ральным секретарем НАТО 
Лунсом В ходе беседы об
суждались «актуальные вопро
сы» военной политики Северо
атлантического союза.

ф Командование объеди
ненных военно-моосчих сил 
НАТО изучает возможности 
использования с подводных 
лодок ракетного оружия 

класса «корабль — корабль». 
Предполагается, что ракеты 
будут запускаться из-под воды 
на расстояние около 25 миль 
(46 километров). В качестве 
пусковых установок предпо
лагается использовать обыч
ные торпедные аппараты.

ф Военные расходы десяти 
натовских стран Еврогруппы в 
1973 году намечено увеличить 
на 1,5 миллиарда долларов 
по сравнению с 1972 годом. 
А за эти два года (1972-73) 
рост военных бюджетов де
сяти европейских натовских 
стран составит 2,5 миллиарда 
долларов.

ф В этом году европейские 
страны НАТО пополнят свои 
вооруженные силы 400 тан
ками, 1600 бронетранспор
терами и бронеавтомобилями, 
получат 300 самолетов и вер
толетов, около 900 зенитных 
орудий. Кроме того, будет за
куплено значительное количе
ство боевых кораблей.

ф Англия, ФРГ, Бельгия и 
Голландия договорились в 
рамках НАТО произвести 
совместные закупки для своих 
вооруженных сил управляемых

ракет «Ланс» американского 
производства.

ф Представители Англии, 
Италии, ФРГ и НАТО утверди
ли программу совместного 
создания нового боевого са
молета. Первый пробный по
лет его запланирован на ко
нец нынешнего года. На во
оружение новый самолет дол
жен поступить в 1977 году. На 
осуществление этого проекта 
потребуете« не менее 15 мил
лиардов марок.

ф Бюджет министерства 
обороны Италии составляет 
в текущем году 2 200 миллиар
дов лир — на 450 миллиардов 
лир больше, чем в 1972 году. 
Италия занимает теперь по 
военным расходам четвертое 
место среди европейских 
стран — членов НАТО после 
Англии, ФРГ и Франции.

Ф Турция собирается заку
пить в США сто реактивных 
истребителей Ф-100 и около 
400 танков М-48 для модерни
зации своих вооруженных сил.

Ф В Италии выданы заказы 
на постройку двчх дизельных 
торпедных лодок водоизме
щением по 1000 тонн и кате
ра на подводных крыльях во
доизмещением 60 тонн.

Ф Военно-морские силы 
Италии запланировали в 
1972-73 годах начать строи
тельство а в 1975-76 годах 
ввести в строй четыре ракет
ных катера на подводных 
крыльях водоизмещением в 
200 тонн два сторожевых ко
рабля и эскадренный танкер.

ф Авиационные концерны 
Англии, Италии и ФРГ про
должают активную работу по

созданию многоцелевого бое
вого самолета «Панавия-200», 
опровергая сообщения о том, 
что этот проект, осуществляе
мый без какого-либо участия 
американских фирм, потерпел 
поражение,

ф Военно-морские силы 
США, ФРГ, Италии и Кайеды 
будут совместно вести работы 
по созданию военного катера 
на подводных крыльях воору
женного противокорабельны
ми ракетами.

ф «Скорпион» — название 
гусеничной разведывательной 
машины, производство кото
рой начато в Англии. Ее вес 
7,5 тонны, запас хода 600 ки
лометров, скорость машины 
70 км/час. Вооружение — 
бблегченная 76-миллиметро
вая пушка.

ф В Англии сейчас строится 
33 боевых корабля. Это самая 
большая кораблестроительнзя 
программа Великобритании со 
времен второй мировой вой
ны. Стоимость ее — 300 мил
лионов фунтов стерлингов.

ф По сообщению ино
странной печати, английские 
генералы и адмиралы доби
ваются от своего старшего 
партнера по НАТО — Соеди
ненных Штатов Америки — 
предоставления им более 
совершенных ядерных ракет 
«Посейдон», которые должны 
заменить имеющиеся сейчас 
на вооружении атомных под
водных лодок ракеты «По- 
ларис».

ф Ня американском поли
гоне, находящемся в Атланти
ческом океане, был произве
ден неудачный запуск ракеты 
«Поларис» с английской под
водной лодки «Рипалс». Че
рез несколько секунд после 
старта ракета упала в 30 ми
лях от побережья Флориды 
(США).

Ф В феврале этого года на
товская наземная система об
наружения «Нэдж» подклю
чила в свою сеть Норвегию и 
Италию — две последние 
страны Западной Европы, «при
крытие» которых еще не было 
обеспечено этой системой.

Ф Полностью система 
«Нэдж» вступит в действие, 
когда к лету 1973 года будут 
созданы еще три установки а 
Греции и одна в Турции. Тог
да система будет включать 
84 радиолокационные установ
ки, образующие полосу обна
ружения общей длиной около 
5 тысяч километров, протя
нувшуюся от Северного по
лярного круга до Малой Азии.

КУЛЬТУРНАЯ 
ЖИЗНЬ 
ЗА РУБЕЖОМ

Д0МАД1НИЙ 
МУЗЕЙ

СИНЬОРА 
АНДЖОАЕТТИ

В наше время повально
го увлечения коллекциони
рованием вряд ли кого мо
жет удивить человек, соби
рающий иллюстрированные 
открытки. Но едомашний 
музей» флорентийского пен
сионера Дженнаро Лнджо- 
летти, в котором их на
считывается более полуто
ра миллионов, не может не 
вызвать восхищения.

В громадных альбомах, 
которые заполняют всю 
квартиру 70-летнего кол
лекционера, хранятся бо
гатейшие наборы, посвя
щенные народным праздни
кам и костюмам, эволюции 
женской моды, спорту, ис
тории карикатуры. В них 
есть открытки с видами 
чуть ли не всех городов ми
ра. с изображением памят
ников. исторических и ли
тературных персонажей, 
политических деятелей. Все 
открытки, среди которых 
имеются такие редкости, 
как, например, самая пер
вая напечатанная в Италии 
открытка е изображением 
улицы Виктора Эммануила 
в Милане, тщательно про
нумерованы и рассортиро
ваны по темрм и странам.

В его коллекции имеют
ся открытки из необычных 
материалов: пробки, шел
ка, бархата, тонких листов 
бронзы и стали, а также 
редчайшие экземпляры, 
изготовленные гонконгски
ми миссионерами в виде 
мозаики из разноцветных 
кусочков китайских ма
рок.

Свою коллекцию синьор 
Анджолетти собирает уже 
около 60 лет. Он считает, 
что скоро в его хмузее» бу
дет два миллиона открыток.

В. МАЛЫШЕВ, 
корреспондент ТАСС. 
Рим.

Прежде всего выставка при
влекает разнообразием. Здесь 
представлены практически все 
виды изобразительного искус
ства.

Но выставка разнооб
разна не только по ви
дам искусства и жан
рам произведений, она при
влекает и разнообразием 
творческих индивидуально
стей. Привлекает стремлением 
к поиску, к совершенствова
нию мастерства, что характер
но не только для творческой 
молодежи, но и для многих 
художников старшего поколе
ния.

Когда зритель, отмечая ори
гинальность творческого да- 
ровайия Г. Мосина, своеобраз
ную метафоричность компози
ции Г. Метелева, останавлива
ет свое внимание на полных 
света и воздуха акварелях 
Б. Семенова — это приятно. 
Мы как-то привыкли к твор
честву наших заслуженных 
мастеров-художников старше
го поколения, и бывает очень 
обидно, когда они, достигнув 
творческой зрелости, пребывая 
в полном расцвете сил, начи
нают вдруг «топтаться на ме
сте», повторяя самих себя.

Надо сказать, что зрители, 
и, думается, вполне обоснован
но, уделяли больше внимания 
произведениям живописи и 
графики. Эти виды искусства 
представлены на выставке 
наиболее широко и интересно.

Но после внимательного 
знакомства с отделом живопи
си все же нельзя не насторо- 
житься: на выставке преоб
ладают пейзажный и портрет
ный жанры, мало глубоких по 
содержанию тематических по
лотен, а некоторые из них, хо
тя и появились на выставке, 
надо прямо сказать — еще 
очень далеки от завершенно
сти. Не хотелось бы начинать 
разговор о произведениях с 
критических замечаний, тем 
более, что на выставке много 
интересного и привлекатель
ного. Но ведь при всем богат
стве и разнообразии других 
жанров тематическая картина 
составляет и будет составлять 
основу станковой живописи.

Отмечая все лучшее, зри
тель не оставил без внимания 
картину Н. Костиной «Урал- 
машевцы», в которой есть не 
только элемент «местного ко
лорита», но и мотивы, связан
ные с общей проблематикой 
темы труда в современной жи
вописи. Авторская концепция 
совершенно определенна. Мы 
видим коллектив, но коллек
тив не безликий, здесь каждый 

• человек — индивидуальность, 
личность. В этом положитель
ная сторона картины, в этом 
ее современность.

Интересная по замыслу кар
тина В. Маркина «Строитель
ство Вагонки», к сожалению, 
так я осталась па уровне пер
воначального эскиза. Картина * 
должна воскресить в нашей 
памяти одну из замечательных 
страниц истории индустриали- • 
зацин Урала, которая была 
связана с именем Серго Орд
жоникидзе. Художник берет 
за основу конкретный эпи
зод — приезд наркома ня 
стройку, его беседу с рабочи
ми — и стремится создать об
раз эпохи начала тридцатых 
годов. Однако это ему не уда
ется. Образы молодых рабо
чих схематичны, слабо увяза
ны композиционно; фигура ра
бочего, доминирующая на по
лотне, кажется чужеродной.

Тема труда всегда являлась 
преобладающей в творчестве 
свердловских художников. Это 
сильная сторона также и на
стоящей выставки. По вместе 
с тем Нужно отметить, что 
даже в творчестве наших луч
ших мастеров заметных сдви
гов не пройзошло. К своим 
излюбленным темам, прове
ренным жизнью художествен
ным приемам обращаются 
И, Симонов, И. Нестеров, 
М. Брусиловский. Это опреде
ленная высота, это, может 
быть, какой-то иТог, но не 
предел. Зритель вправе ждать 
дальнейшего развития их твор
чества.

Значительное место в экс
позиции выставки занимает 
портрет. Портретный жанр — 
один из древнейших. В исто
рии искусства было немало 
периодов, когда портрет ста
новился ведущим жанром. Ху
дожники нередко стремились 
через портрет отразить самые 
серьезные проблемы, волную
щие современников. Мастера 
советской портретной живопи
си успешно продолжают и раз- 

< вивают лучшие традиции рус
ского демократического порт
рета. В советском изобрази
тельном искусстве создано не
мало выдающихся произведе
ний этого жанрж Надо отдать 
должное свердловским худож

никам-живописцам, которые 
не только много внимания уде» 
ляют портрету, ио стремятся 
найти путл к предельной вы« 
разительности, емкости обра» 
за. Эти искания продемонстм 
риповала выставка.

Прежде всего надо екаэат^ 
что абсолютное большинстве 
«героев» портретов — это иэ« 
шн современники, люди труда. 
Наибольшее внимание при« 
влекли работы Г. Мосина* 
Г. Гаева, Л. Сгибневой ■ 
В. Бушуева.

Мастерство Г. Моевка не- 
сомненно. Его работы отлям 
чаются предельной завершен* 
ностью, тщательностью испол- 
нения. И в портретах, и в 
пейзажах Мосина авторская 
концепция всегда выступает 
четко и определенно. Однако 
порой художник, как бы не 
доверяясь своему таланту, пы- 
тается чисто формальными 
средствами завершить свою 
мысль. А это не всегда по« 
лучается удачно. Из работ 
Г. Мосина, представленных на 
выставке, хочется особо от« 
метить портрет сына и «Вол« 
жанку». Полные обаяния, сох 
гретые большим уважением и 
любовью художника, они зэ« 
поминаются и радуют.

В традиционной’ манере вам 
полнены Г. Гаевым портреты 
А. Г. Шефера н А. М. Кастры* 
Однако вряд ли можно еде* 
лать художнику упрек по это
му поводу. Исходя из особен« 
ногтей профессии портрети
руемого, его характера, ху
дожник строит композицию, 
лепит образ. Весь обращенный 
к зрителю, к людям, борьбе 
за жизнь которых он посвя
тил свою деятельность, про
фессор А. Г. Шефер предста
ет на портрете чутким, вни
мательным и в то же время 
уверенным в себе, решитель
ным человеком. А. М. Каст- 
ра — это собеседник, который 
видел очень многое за свою 
долгую жизнь. Она, кажется, 
говорит — спокойно, нетороп
ливо, взвешивая слова...

Художнику В. Бушуеву при* 
надлежит и единственный на 
выставке исторический порт
рет: «Я. М. Свердлов, 1905 
год». Эта работа также пред
ставляет несомненный инте
рес. Фигура Я. М. Свердлова 
четко выступает на фоне 
уральского пейзажа. Задумчи
вое, сосредоточенное лицо 
внешне кажется спокойным, но 
за этим спокойствием — на
пряженная работа мысли. Худ 
.божественный образ произве
дения включает в себя штри
хи, знакомые каждому сверд
ловчанину: горы, покрытые
лесом, мотив Каменных пала
ток. Старый уральский завод, 
прижатый к темному массиву 
горы... Желтые блики и чер
ные силуэты оконных перепле
тов, крыш —- вносят в полот
но элемент драматизма...

Работы художников-пейза
жистов очень многочисленны, 
но, к сожалению, не так раз
нообразны. Внимание фикси
руется буквально на трех—че
тырех произведениях. Прежде 
всего привлекают «Весна» 
Г. Мосина с ее философским 
раздумьем о сущности жизни, 
романтический пейзаж Н. За
сыпкина «В краю голубых 
елей», богатая по колористи
ческому решению и образному 
строю работа А. Бурлакова. 
Лирическое решение индуст
риального пейзажа А. Бурака 
«Заводские кружева» также 
находит положительный от
клик у зрителей.

Следует заметить, что мону
ментально-эпический пейзаж 
индустриального Урала и ли
рический пейзажный этюд как- 
то все более н более отходят 
в прошлое. Пейзаж — карти
на. где четко выражена автор» 
ская концепция, активное на
чало художника — широко 
BxoXtt в искусство.

К сожалению, па выставке 
мы не встретили новых работ 
Е. Гудина, картины которого 
отличаются большой целена
правленностью н пользуются 
интересом у зрителя.

Чувствуется, что и некото
рые другие художники высту
пили на этот раз не в полную 
силу. . -

Мы стоим на пороге юби
лея нашего города, который 
будет отмечен новыми выстав
ками. Кроме того, свердлов
ским художникам предстоит 
держать серьезный экзамен на 
зональной выставке «Урал со
циалистический». где их про
изведения «встретятся» с ра- 
ботами наших соседей — 
уфимпев, челябинцев, пермя
ков. Это раскрывает новые 
горизонты в творческом со 
ревнов*нни, но и накладывает 
особую ответственность па ху
дожников Свеодловска.

В. ЧЕРЕПОВ, 
искусствовед.
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Дар музею 
новотрубников

Детство и юность ху
дожника Александра Мар
кова прошли в поселке Но- 
воуткинске близ Перво
уральска.

Он создал много интерес
ных полотен, в котооых 
изобразил родные места. 
Картины его демонстриро
вались в Москве, других 
городах, а после смерти 
художника были показаны 
первоуральцам.

Недавно сестра художни
ка, уральская писательница 
Ольга Маркова, часть худо
жественного наследия бра
та -передала в да^ музею 
Первоуральского новотруб
ного завода. Это девять 
картин: портреты земля
ков, пейзажи окрестностей 
города. Они достойно укра- 

; еят залы будущего завод
ского музея.

Это элегантно
Приятные сюрпризы ждут 

наших женщин. Для них 
предназначены вязаные 
Дамские костюмы из новых 
материалов. Сочетание три
ацетатного полотна с поли
эфирной нитью «кримплен» 
создает ткань, из которой 
шьют этот вид одежды и 
которая делает костюмы 
эластичными, надолго со
храняющими свежесть и 
Элегантность. Выпуск таких 
изделий освоила Свердлов
ская трикотажная фабоика. 
А разработаны они с уча
стием выпускницы Ленин
градского техникума легкой 
промышленности моделье
ра-конструктора Ольги 
Кшнясевой.

Подумали на Свердлов
ской трикотажной фабрике 
и о мужчинах. Оригиналь
ной, красивой и необходи
мой для них обновкой ста
нет модный джемпер, мо
дель которого недавно 
одобрена художественным 
советом и рекомендована 
для ношения в сочетании со 
светлой сорочкой и галсту
ком.

Выпуск пятнадцати раз
личных новинок верхнего 
трикотажа освоит в нынеш
нем году Свердловская 
трикотажная фабрика.

Добро 
пожаловать 
в парк!

Все мы, свердловчане, 
любим Центральный парк 
культуры и отдыха имени 
Маяковского. Тенистые ал
леи, разнообразные аттрак
ционы и дурманящий сос
новым ароматом лес при
влекают сюда и больших, и 
маленьких горожан. Но не 
все поклонники достопри
мечательностей парка при
ходят сюда только отды
хать.

Сотрудники производст

венного объединение 
«Уралчермет» из года в 
год участвуют здесь в на
ведении должного поряд
ка, очищают аллеи, площа
ди и веранды, моют кабины, 
лодки и разнообразные фи
гуры карусели и других 
аттракционов. На тероито- 
рии ЦПКиО проводят они 
свои субботники и воскрес
ники.

Если сегодня зайти в наш 
парк, то можно отметить в 
нем значительные переме
ны. Он словно посвежел и 
помолодел. Это результат 
добрых дел, заботы шефов 
из «Уралчермета». Не один 
день, как и в предыдущие 
годы, наводили здесь поря
док рабочие предприятия и 
пенсионеры А. М. Аксель
род, И. П. Медведев, Д. П. 
Струновщиков, В. П. Василь
ев и другие. Благодаря за
ботам этих людей парк уже 
готов к открытию.

Вечер
в кинотеатре

В кушвинском кинотеатре 
«Октябрь» прошел кинове
чер, посвященный творче
ству известного актера и ки
норежиссера Сергея Гера
симова. Участница нештат
ного отдела пропаганды ки
но Т. Лихачева рассказала 
зрителям о его творческом 
пути и созданных им филь
мах «Комсомольск», «Учи
тель», «Молодая гвардия» и 
других. По ходу ее расска
за демонстрировались 

фрагменты из кинолент 
«Журналист», «У озера».

В заключение встречи со
стоялась демонстрация но
вого фильма Сергея Гера
симова «Любить человека».

Для многих участников 
конкурсов решения наи
большую трудность пред
ставляют этюды. Позна
комьтесь е советами мос
ковского мастера Анатолия 
Кузнецова.

НЕ НАДО
БОЯТЬСЯ

Этюд — искусственно со
ставленная позиция. В 
обоих вариантах задания — 
«Выигрыш» и «Ничья» — 
игру начинают белые.

С чего начать?
С анализа отложенной 

партии! Представьте, что у 
вас завтра день доигрыва
ния, и нужно проанализиро
вать позицию, наметить 
план выполнения задания.

№ 232. Ан. Кузнецов
и Б. Сахаров, 1961 г.

ШАХМАТНЫЙ
I КЛУБ!

ОТДЕЛ ВЕДЕТ 
П. СТЕПАНОВ

становка ходов? — вместо 
1. Кс5 — 1. Ке5!

У черных сразу начина
ются трудности. Нельзя 
1... Са4 из-за 2. Кс5 или 
1... СЬ5 (с8) из-за 2. Kd6. 
Белый конь, с темпом напа
дая на слона, успевает ма
товать черного короля. Ос
тается 1... Себ и 1... Се8.

А. 1... Себ 2. Кс5 Сс8 
(Надо караулить поле d7), и
наша идея торжествует — 
3. Кс4И Теперь уже в цугц
ванге черные. Слоны стре
ножены конями, остается 
3... Kpg6, но 4. Kd3 (ЬЗ) 
Саб, и выручает шах 5. Ке5. 
Задача № 1 — выигрыш

ЭТЮДОВ
Материальное равновесие. 

Чтобы победить, надо либо
выиграть одного из слонов, одного из слонов — вы- 
лйбо дать мат. Обе «подо- полнена!
зрительные» фигуры чер- Б i Се8 2. Kd6 Сдб 
ных и слон cl и король (Контролируя поле f5) 
расположены не совсем 3 Кес4! £ вновь черные в 
УДачно. цугцванге. 3... Ch7 4. Ке8!

Первая напрашивающая- Kpg6 (4... Cg8 5. Kf6) 5. Ке5 
ся попытка: 1. Кс5. Если Kph5 (Увы, поле Ь7 занято) 
теперь 1... СЬ5, то 2. Ке5 с 6. Kf6 (g7)X. Мат королю— 
угрозой 3. Кеб и 4. Kg7x. наша задача № 2!
Ответ черных вынужден — Кто, решив этот этюд, 
2... СЬ2, и после 3. Кеб скажет, что два коня слабее 
С:е5 4. fe у черных трудный Двух слонов?!
эндшпиль. Но не ищите в п .
нем: истину. Значительно В ЧвМ Жв рЭЗНИЦЗ:

анты, неясные для оценки, в 
которых не удается добиться 
выгод для «сильнейшей сторо
ны» (а она в этюдах — всегда 
белые), значит, решение идет 
по неверному пути.

2. Выигрыш (ничья) «как 
угодно» — значит неверно! 
Если при решении вы пришли 
к тому, что выигрываете (де
лаете ничью) «как угодно», 
значит, вы просто не нашли 
сильнейших реплик со сторо
ны черных. А в этюдах обе сто
роны равноправны в отноше
нии изобретательности и остро
умия, обе должны играть мак
симально сильно. Вернитесь 
назад и ищите контригру!

3. Красиво — правильно! 
Снучно — ошибка... Если ре
шение идет остро и эффектно 
(и форсированно — см.1), зна
чит все в порядке. Если же 
игра неэнергична, без тонко
стей, жертв, комбинаций, есть 
основания предполагать, что 
допущена ошибка;

Ученье - свет!
В заключение рекомендуем 

обратиться к книгам, конкрет
нее, к брошюре гроссмейстера 
Ю. Авербаха «Как решать шах
матные этюды», где 'можно по
черпнуть ценные советы в этом 
отношении. Книга вышла в 
1957 году в издательстве ♦Физ
культура и спорт».

Решите сами
N» 233. С. Козловский

1931 г.

КОНКУРСЫ 

САМОДЕЯТЕЛЬНЫХ 

АКТЕРОВПЕРВЫЕВ ТРУДЕ,ПЕРВЫЕ

сильнее за черных и второ
го слона поставить в «пло
хое» положение ходом 
1„ Сс8!, так как у белых 
цугцванг. Угрозы выиграть 
слонов любопытно париру
ются: 2. Kd3 Саб 3. К:с1 
С:с4, 2. Kd6 СаЗ 3. К:с8 
С:с5 — в обоих случаях о 
ничьей приходится заботить
ся белым.

Неудача? Нет, наша пер
вая прикидка дала резуль
тат •— мы нашли интерес
ную позицию, которая так и 
просится в главную идею 
этюда. Надо лишь потерять 
темп! Не поможет ли пере-

Значит, умение решать этю
ды — это умение анализиро
вать? И нет разницы?

Конечно, есть. И эта «разни
ца» во многом помогает при 
решении. Дело в том, что 
этюд — «шахматная теорема»! 
В этюде (разумеется, правиль
ном, без дефектов) задание, 
во-первых, должно быть выпол
нено математически точным, 
неопровержимым во всех ва
риантах путем. И, во-вторых 
(в этом отличие шахматной те
оремы от математической!), 
«теорема» должна быть доказа
на строго единственным по 
идее методом. Добавим еще и 
«в-третьих» — этюд должен 
быть красивым, и сделаем из 
сказанного некоторые выводы.

1. Форсированно — значит 
верно! И наоборот, если в про* 
цессе решения набегают вари

Скорость
СНИМКИ В. САДОВСКОГО
И Н. БУЛЫГИНА

ИСТОРИЯ За победами—с «черного» хода

За честь спор- 

тивных принци

пов Первая по

беда <Уралмаша> 
® На чемпионате 

страны по ганд

болу

С ПРОДОЛЖЕНИЕМ
Проблема, которой посвя

щен данный материал, не но
ва. Речь пойдет о пресловутой 
«Подставке», которую, что 
греха таить, в последнее вре
мя на детских соревнованиях 
Сталй считать явлением чуть ли 
не неискоренимым. По-видимо- 
му, потому, что некоторым на- 
етавншЯм и комсомольским 
работникам все сходило с рук 
из-за недоказанности фактов— 
ведь «подставку» обнаружить, 
прямо скажем, не так просто. 
Иные специалисты по первым 
призам стали на путь откро
венных махинаций. Например, 
в начале января на областные 
детские соревнования по хок
кею с мячом в команде горо
да Первоуральска был заявлен 
игрок, который не имел права 
выступать в турнире, так как 
живет в другом городе. Доку? 
менты, которые предъявил 
мандатной комиссии тренер 
А. Перевозчиков, были оформ
лены безукоризненно. На 
заявках, Школьных справках и 
справках из ЖКО стояли все 
необходимые подписи и печати. 
Â когда у одного из членов 
мандатной комиссии возникли 
было опасения по поводу пра
вильности оформления доку

ментов, то А. Перевозчиков 
сразу же рассеял все сомне
ния. На поверку же оказалось 
все совсем иначе. В этой гру
стной истории самое печаль
ное то, что четырнадцатилет
ние мальчишки при активней
шей помощи «наставников» 
уверовали в торжество и без
наказанность несправедливо
сти. И кто выдаст гарантии, что 
юные первоуральцы не посту
пятся своей честью в ситуа» 
циях критических? Вполне ре
зонным будет задать этот вгп- 
рос секретарю Первоуральско
го городского комитета ком
сомола Виктору Ряхину, санк
ционировавшему «подставку». 
Кому-кому, а уж ему, готовив
шему команду к прошлогодне
му Всесоюзному финалу клуба 
«Золотая шайба», хорошо из
вестна фамилия и судьба 
мальчишки, который выступал 
в том турнире и теперь уехал 
в другой город. Однако Ряхин 
не постеснялся взять на себя 
«смелость» заявлять его. Но 
эта история не единственная 
«оплошность» секретаря Пер
воуральского горкома комсо
мола. Три месяца спустя Ряхин 
уже самолично привез игрока- 
инкогнито на турнир в Сеоов.

И снова мандатная комиссия 
уличила представителя коман
ды Первоуральска в подлоге.

Но если стремление одних 
команд победить любой ценой 
возмущает, то безразличное 
отношение других к клубу «Зо
лотая ТШайба» настораживает. 
Не во всех городах, конечно, 
мальчишескую игру в хоккей 
считают пустой забавой, но, 
тем не менее, подобного рода 
факты встречаются. Сысерт- 
ская команда, например, не 
приехала на областной турнир 
только потому, что работники 
горкома комсомола во главе с 
секретарем В. Удовиченко не 
смогли, а точнее, просто не за
хотели решать вопроса по от
правке ребят. Не на высоте по
ложения оказались и организа
торы соревнований — ирбитча- 
не, допустившие ряд сущест
венных просчетов, что, разу
меется, вызвало справедливые 
нарекания участников турнира.

Бюро областного комитета 
комсомола рассмотрело воп
росы, связанные с проведени
ем соревнований на призы 
клубов «Золотая шайба» и 
«Плетеный мяч». За «рубое 
нарушение устава клубов ви
новники понесли наказание. 
Второму секретарю Перво
уральского горкома ВЛКСМ 
В. Ряхину объявлен выговор 
с занесением в учетную кар
точку. Секретарь Сысертского

райкома ВЛКСМ В. Удовиченко 
за неявку команды на соревно
вания предупрежден.

Казалось бы, сейчас , можно 
вздохнуть с облегчением — 
порок наказан. Но давайте 
еще раз сложим в один ряд 
все звенья, которые составля
ют цепь проступков. Мальчиш
ка, тренер, еще раз тренер, 
комсомольский работник, сно
ва комсомольский работник... 
Думается, все это произошло 
оттого, что комитеты комсо
мола многих городов и оайо- 
нов пустили воспитательную 
работу по месту жительства на 
самотек, а иные тренеры-рвачи 
взяли ее под свой контроль. У 
нас тысячи энтузиастов-воспи
тателей, которые проводят ог
ромную работу во двооах с 
детьми. Это благодаря их уси
лиям существует многочис
ленная сеть дворовых клубов, 
это благодаря их неустанной 
работе областной клуб «Золо
тая шайба» насчитывает более 
пяти тысяч команд, в которых 
занимаются тысячи мальчишек. 
Они свято верят в незыбле
мость и чистоту нравственных 
принципов своего клуба, вот 
потому нужно пресекать слу
чаи, подобные тем, что прои
зошли с командами города 
Первоуральска.

В. ВОРОБЬЕВ, 
инструктор обкома ВЛКСМ.

• ФУТБОЛ <<

ПО ОДНОМУ 
СЦЕНАРИЮ

Свой первый матч сезона 
футболисты «Уралмаша» 
провели в Саратове с одной 
из сильнейших команд пятой 
зоны второй лиги класса 
«А» — «Соколом». В прош
лом году саратовские фут
болисты заняли первое ме
сто в своей зоне и были 
участниками финальных игр 
среди сильнейших команд 
второй группы, которые бо
ролись за путевку в первую 
лигу.

Хозяева поля с самого 
начала матча показали, что 
они не намерены упускать 
победу, они атаковали в те
чение всего первого тайма 
беспрерывно, инициатива 
была на их стороне, однако 
уралмашевцы сумели разру
шить все атакующие ком
бинации волжан, и первый 
тайм закончился безрезуль- 
тативно—0:0. Во второй по
ловине игры уральцы, осво
ившись с манерой игры хо
зяев поля, захватили ини
циативу, и на 52-й мийуте 
Александр Гребеножко по
слал мяч в ворота «Соко
ла». На 65-й минуте волжа
не сумели лишить гостей 
преимущества, и счет 1:1

сохранился до финального 
свистка.

В первом же матче сезо
на уралмашевцам пришлось 
испытать на себе новшество 
этого футбольного года: 
«Сокол» и «Уралмаш» 
должны были определить 
судьбу поединка через один
надцатиметровые штрафные 
удары. Уральцы провели в 
этой ситуации пять мячей, 
волжане — четыре. С об
щим счетом 6:5 победил 
«Уралмаш», записавший в 
свой актив первое очко на 
чемпионате. У «Уралмаша» 
пенальти били: Александр 
Журавлев, Дарвиз Хамади- 
ев, Олег Сомов, Александр 
Забышный и вратарь сверд
ловчан Владимир Смолеев.

В Волгограде, где против 
местных футболистов коман
ды «Баррикады» выступил 
нижнетагильский «Уралец», 
повторилась картина сара
товской игры: основное вре
мя не определило победите
ля (1:1), а в серии одинна
дцатиметровых штрафных 
тагильчане забили пять мя
чей, а волгоградцы — четы
ре. Победил «Уралец» — 
6:5, он тоже получил первое 
очко.

ПОБЕДА ЦСКА
Во встрече лидеров чемпио

ната страны московских 
команд ЦСКА и «Спартак» по
бедили армейцы — 7:1 (1:0, 1:1, 
5:0). Матч СКА (Ленинград) — 
«Торпедо» (Горький) закончил
ся вничью — 3:3 (1:1, 2:0, 0:2).

• РУЧНОЙ мяч

ПОКА
ДЕСЯТЫЕ

Вчера в Киеве и Каунасе 
женские команды высшей лиги 
класса «А» продолжили игры 
12-го чемпионата страны по 
ручному мячу. В столице Ук
раины матчи первого тура вто
рого круга сыграют чемпионы 
страны киевские спартаковки, 
бронзовый призер — «Луч» 
(Москва), дебютанты высшей 
лиги «Петроградец» (Ленин
град), «Искож» (Кишинев) и 
свердловский «Калининец». А 
в Вильнюсе на старт вышли 
серебряный призер — ФСТ 
(Баку), ДСК-3 (Киев), «Жаль
гирис» (Вильнюс), «Технолог» 
(Минск) и гандболистки УПИ 
(Свердловск).

После первого круга «Кали
нинец» занимал пятое место, 
имея в активе 3 очков. В мат
чах против соперниц по киев
скому туру он набрал два оч
ка, обыграв «Иском:», осталь
ным командам заводские ганд
болистки проиграли. И спорт
сменки УПИ набрали во встре
чах с командами, выступающи
ми в столице Литвы, два очка 
за победу над «Жальгирисом». 
Студентки занимают сейчас 
последнее, десятое место, имея 
четыре очка.

Вот как расположились 
команды в турнирной таблице 
после первого круга: 1. «Спар
так» — 18 очков, 2. ФСТ — 14, 
3. «Луч» — 12. 4. ДСК-3 — 10, 
5. «Калининец» — 8, 6. «Жаль
гирис» — 7, 7. «Искож» — 6, 
8. «Технолог» — 6. 9. «Петро
градец»—5 и 10. УПИ—4 очка.

НА СЦЕНЕ
В ЗАЛЕ ДВОРЦА КУЛЬ

ТУРЫ НОВОТРУБНОГО 
ЗАВОДА ПРОХОДИТ 
СМОТР-КОНКУРС ХУДО
ЖЕСТВЕННОЙ САМОДЕЯ
ТЕЛЬНОСТИ ЦЕХОВ 
ПРЕДПРИЯТИЯ.

Жюри конкурса особо 
отметило музыкально-ли
тературную композицию 
«Памяти павшим», по
священную героям про
шедшей войны, проник
нутую высоким пафосом 

• патриотических чувств.
, Хорошее впечатление 
оставил коллектив само
деятельности цеха № 9, 
также показавший музы
кально - литературную 
композицию.

Из эстрадных ансамб
лей нужно отметить вы
ступление секстета цеха 
№13 (художественный 
руководитель В. ЦалерК 
В сопровождении этого 
вокальноинструменталь
ного ансамбля солист 
Ю. Дунаев исполнил пес
ни А- Пахмутовой «Знае
те, каким он парнем 
был?» и «За того пар
ня» М. Фрадкина. Этого 
исполнителя, вместе с со
листкой Г. Пешехоновой, 
исполнившей старинный 
русский романс «Калит
ка» и «Балладу о гитаре 
и трубе» Я. Френкеля, 
жюри рекомендовало для 
участия в городском кон
курсе советской песни.

‘ Жюри отметило также 
композицию «Слово о 
Ленине» по стихам Е. Ев
тушенко, с которой вы
ступила инженер БОТ 
Т. Кутало.

Большой успех выпал 
на долю коллектива само
деятельности цеха № 7 — 
цеха коммунистического 
труда. Коллектив его в 

Труде является передови
ком и свой отдых органи
зует так, чтобы не толь
ко самим получить удо
вольствие, но и принести 
радость людям. Этот цех 
молодежный, здесь уделя
ется много внимания са
модеятельному искусст
ву. И сейчас в конкурсе 
цех вышел на первое ме
сто. Исполненная музы
кально - литерат у р и а я 
композиция «Накануне» 
получила высокую оценку 
жюри, а мужской вокаль
ный квартет в составе 
вальцовщика В, Крахма- 
лева, мастера цеха В. Бу
ренкова, слесаря В. Пят
ницкого, корреспондента 
городской газеты «Под 
знаменем Ленина» А. Ям
щикова — завоевал лю- 
Довь зрителей и призна
ние жюри, которое едино
душно выдвинуло квартет 
на городской конкурс со
ветской песни.

Межцеховые смотры- 
конкурсы художествен
ной самодеятельности на 
новотрубном стали хоро
шей традицией. Два раза 
в год на сцене Дворца 
вступают в творческое со
ревнование народные та
ланты, представляя на 
суд зрителей и жюри свое 
искусство, Надо сказать, 
что мастерство многих 
исполнителей за послед
нее время заметно повы
силось, и этйм, видимо, 
можно объяснить возрос
шую популярность кон
курсов, участники кото
рых выступают не только 
на сцене своего Дворца, 
но и на многих других
площадках города.

Г. ЧУГАЕВ.
Первоуральск.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Среда, 25
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

»1,30 — МОСКВА. Программа 
■ередач.

11.35 — Новости.
11.45 — Цв. тел. Для детей. 

Театр — «Колокольчик».
12.05 — Цв. тел. «Молодая 

женщина 1914 года». Художе
ственный телефильм, 1-я серия.

13.10 — «Горячие дни кара
гандинского стана». Передача

1 13.45 — «Музыкальный ка
лендарь». _

14.15 — Цв. тел. Премьепа 
документального фильма «Се
вер — навсегда».

18.15 — МОСКВА. Программа 
Передач.

18.20 — М. Шолохов. «Тихии 
Дон». Учебная передача по ли
тературе.

19.30 — Для школьников. 
рТуРнир любознательных».

20.00 — Новости.
20.10 — «Наука сегодня».

«Прогресс энергетического ма
шиностроения».

20.40 — «Человек и занон».
21.10 — Цв. тел. «Русский 

романс».
21.40 — «Сельская страда».
21.50 — Цв. тел. «Молодая 

женщина 1914 года». Художе
ственный телефильм. 2-я серия.

23.00 — «Время». Информа
ционная программа.

23.30 — «Лица друзей».
00.20 — Концерт классиче

ской музыки.
00.50 — Чемпионат СССР по 

классической борьбе.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

17.50 — Свердловск. Учебная 
программа. История КПСС. 1-й 
курс. Борьба партии за совер
шенствование развитого социа
листического общества и по
степенный переход к комму
низму (1959—1971 гг.).

19.10 — Высшая математика. 
1-й курс. Интегрирование дроб
но-рациональных функций 
(окончание). Некоторые част
ные приемы интегрирования.

20.30 — Физика. 2-й курс. 
Действие магнитного поля на 
движущийся электрический 
заряд. Электромагнитная ин
дукция.

21.45 —. Новости.
21.55 —“«Музыкальный ап

рель Урала». «Сегодня в кон
серватории».

ЧЕТВЕРГ, 26 АПРЕЛЯ

6.30 — Программа передач.
6.35 — Областные известия.
6.45 — «Запомните эту музы
ку». (Миниатюры А, Лядова).
7.30 — Обзор областных газет.
7.45 — Объявления. 8.15 — Но
вые записи. (Поет В. Баева).
9.10 — Музыка. 16.45 — Обзор 
газеты «Вечерний Свердловск».
16.50 — Дневник зрителя я 
объявления. 18.00 — Програм
ма передач. 18.05 — Объявле
ния 18.15 — Журнал «Народ-, 
ные таланты». 18.55 — «Вни
мание: технические новинки».
19.00 — Программа радиостан
ции «Юность» из Москвы.
20.00 — Областные известия.
20.15 — «Вечерние беседы».
20.35 — Программа передач.
20.40 — Передачи из Москвы.

НС 11200

та

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ 

ТЕАТР ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 

Сегодня ДОН КИХОТ с уча
стием засл. арт. Груз. ССР 
И. Джандиери и Б. Мона- 
вардисашвили, 
26-1V премьера РИГОЛЕТТО 

с участием засл. арт. 
РСФСР А. Масленникова. 

27-IV ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО с 
участием И. Джандиери и 
Б. Монавардисашвили.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
Сегодня. КЕТО И КОТЭ 
26-1V ЛЕТУЧАЯ МЫШЬ 
27-IV ГРАФИНЯ МАРИНА

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 19 ч. 30 м. 
ВИШНЕВЫЙ САД

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

Сегодня премьера
БЕЗЫМЯННАЯ ЗВЕЗДА 

26-IV ЧЕЛОВЕК
СО СТОРОНЫ

27 и 28-IV премьера 
БЕЗЫМЯННАЯ ЗВЕЗДА

КИНО-КОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

Сегодня и ежедневно 
новый широкоформатный 

цветной фильм 
«КРОМВЕЛЬ» 
(две серии).

Сеансы: в 12. 18. 20 ч.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Олимпийский 

факел. ,
СОВКИНО — Скандал в 

старом городе.
УРАЛ — Расемон. Тень. 

Звуки музыки (две ’серин). 
В зале документального 
фильма: Конструктор Поли
карпов. На край света на 
своем корабле. Тревожная 
хроника. Город на Кавказе. 
Встречи на енисейском ме
ридиане.

ЗНАМЯ — Комитет 19-ти 
(две серии). Медная башня. 
Золотые рога.

ЮЖНЫЙ — Любить чело
века.

ТЕМП — Приваловские 
миллионы (две серии. 12. 
19-10). Скандал в старом 
городе.

ЗАРЯ — Земля, до вос
требования (две серии).

КОМСОМОЛЕЦ — Комитет 
19-ти (две серии).

СОВРЕМЕННИК — Любить 
человека. Пущин едет в 
Прагу.

РОДИНА — Учитель пе
нил.

Им. МАЯКОВСКОГО — Ста
рая дева.

■ ЭКРАН — Любить чело
века (две серии).

ПРОГРЕСС — Тайна пред
ков. Слуги дьявола на чер
товой мельнице., 

МИР — Эгей, Кроха! Скан
дал в старом городе.

АВИАТОР — Комитет 19- 
ти (две серии).

ИСКРА — Сегодня жить, 
умереть завтра. Игрок.

ПОГОДА . . . . . . . - . . . . . . . . । ।
26—27 апреля по области ожидается переменная облачность, 

преимущественно без осадков, ветер северо-восточный. 5—10 
метров в секунду. Температура воздуха ночью 5—10, в гор
ных районах и пониженных местах до 15 градусов мороза, 
днем 4—9 градусов тепла, на севере области от 2 градусов хо
лода до 3 тепла.
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